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К А Ч Е С Т В У  П О Л Е В Ы Х  Р А Б О Т —  
Г Л А В Н О Е  В Н И М А Н И Е

Передовые колхозы и МТС, завершив 
сев ранних колосовых культур, стремятся 
в ближайшие дни закончить посадку кар
тофеля, овощей, развертывают подготовку 
к успешному проведению предстоящих 
летних кампаний.

Колхозники и механизаторы ведут упор
ную борьбу за быстрейшее окончание ве
сенних полевых работ. Первенство в этом 
соревновании прочно удерживают хлебо
робы Кожевниковского района, которые к 
20 мая завершили план сева пшеницы и 
сейчас досеивают последние сотни гекта
ров зерновых культур. В хорошем темпе 
ведут сев колхозы и МТС Зырянского, 
Кривошеинского, Асиновского, Томского 
районов. Среди машинно-тракторных стан
ций впереди попрежнему идет коллектив 
Вороновской МТС, колхозы зоны станции 

. завершили сев колосовых, льна, кукурузы 
||и заканчивают посадку картофеля.
'' В целом по области, однако, темпы се

ва не отвечают имеющимся возможностям. 
Особенно низки темпы полевых работ в 
колхозах Колпашевского, Парабельского, 
Паинского, Пышкино-Троицкого районов, 
которые план сева яровых культур вы
полнили только от 20 до 40 процентов. 
Причина этого в очень плохом использо
вании техники, неорганизованности, без
ответственном отношении многих руково
дителей колхозов к порученному делу.

Лучшие сроки сева уходят, а в целом 
по области план сева яровых культур 
выполнен немногим больше, чем наполо
вину. Обстановка создается очень тревож
ная. Задача заключается в том, чтобы 
повсеместно завершить сев колосовых 
культур и кукурузы в ближайшие дни. 
Успех ее выполнения зависит от произво
дительности труда всех людей, занятых на 
севе, от умения работников МТС и прав
лений колхозов, партийных и советских 
органов правильно использовать людские 
и материальные ресурсы на севе.

Высокие темпы полевых работ должны 
непременно сочетаться с их отличным ка
чеством. Борьба должна вестись не за гек
тары засеянных площадей, а за центнеры 
будущего урожая. Именно так поступают 
колхозники передовых колхозов и МТС. 
Главное условие получения высокого уро
жая — лучшие сроки сева. И правильно 
делают механизаторы тракторных бригад 
тт. Дерябина, Шарандина и других из Во
роновской МТС и колхозники обслуживае
мых ими сельхозартелей, которые, учиты
вая условия нынешней запоздалой вес- 

u ны, организовали сев днем и ночью, со- 
"  четая высокие темпы сева с отличным ка

чеством.
Круглосуточно вели сев механизаторы 

тракторных бригад тт. Метруса из Юва- 
линской МТС, Юрастова из Поросинской 
МТС и многие другие, которые в лучшие 
агротехнические сроки закончили сев всех 
зернобобовых культур. На засеянных ими 
площадях нет просевов и огрехов. Каждый 
тракторист и каждый колхозник, обслужи
вающий эти бригады, трудится с полным 
сознанием своей государственной ответ
ственности за получение высокого урожая 
в нынешнем году. Бригадиры полеводче
ских и тракторных бригад, агрономы кол
хозов и МТС систематически контролиру
ют качество полевых работ и сева, взаим
но требовательны, не прошают друг другу 
ни малейших упущений в работе.

Совсем иное положение в тех колхозах 
й МТС, руководители которых неумело, 
неоперативно руководят ходом полевых 
работ. Проверка показывает, что отдель
ные председатели колхозов, работники 
МТС с молчаливого согласия районных 
руководителей, в погоне за гектарами, за
крывают глаза на вопиющие нарушения 
агротехники.

А Трудящиеся Кривошеинского района по- 
; левые работы ведут высокими темпами. 
За прошедшую пятидневку район дал свы
ше 35 процентов прироста к плану. Но 
здесь наблюдаются факты нарушений аг
ротехники. В ряде колхозов предпосевная 
поверхностная обработка почвы ведется

вдоль пласта. Это обязательно повлечет 
за собой большой недобор урожая, так как 
семена заделываются в почву неравномер
но, из-за «волнистости» поля невозможно 
будет вести уборку урожая на низком сре
зе и т. д. В колхозах имени Калинина, 
«Искра», имени Маленкова и других допу
скалась мелкая пахота с огрехами, без 
предплужников.

Не установлен должный контроль за 
соблюдением норм высева семян. В первой 
полеводческой бригаде колхоза «Искра» 
из-за безответственности сеяльщиков, бес
контрольности бригадиров полеводческой и 
тракторной бригад высевали по 5 цент
неров семян на гектар.

Особенно часто допускается плохое ка
чество обработки почвы и сева в ночные 
смены.

Факты бракодельства объясняются лишь 
только взаимной нетребовательностью 
колхозников и механизаторов. В том же 
колхозе «Искра» тракторист Рыбаловской 
МТС Георгив ночью вспахал 3 гектара 
мелко и с большими огрехами. Бригадир 
полеводческой бригады тов. Еремин, прав
да, заставил тракториста переделать ра
боту, но акта о бракодельстве так и не 
составил. Факт бракодельства не получил 
широкой огласки, вокруг него не было 
создано надлежащего общественного мне
ния.

Все эти серьезные отступления от тре
бований агротехники стали возможны по
тому, что руководители МТС и колхозов, 
специалисты сельского хозяйства, брига
диры полеводческих бригад ослабили вни
мание к борьбе за качество.

Нередки случаи бракодельства в колхо
зах зоны Светлянской, Турунтаевской, 
Гынгазовской и ряде других машинно- 
тракторных станций. Примиренческое от
ношение в бракоделам несовместимо с за
дачами борьбы за высокий урожай.

Борьба за получение высокого урожая 
требует резкого совращения сроков поле
вых работ. В ближайшие дни сев зерно
вых культур должен быть завершен по
всеместно. Надо объявить беспощадную 
борьбу растратчикам дорогого весеннего 
времени, бесхозяйственности, безответст
венному отношению к использованию тех
ники.

Долг партийных, советских органов, 
партийных организаций колхозов и МТС 
направить все свои усилия на резкое по
вышение производительности труда всех 
колхозников и механизаторов, занятых на 
севе. Вести сев круглые сутки, с высоким 
качеством, перевыполнять сменные нормы 
выработки!

Агрономы должны быть организаторами 
борьбы за качество, за строгое соблюде
ние правил агротехники обработки почвы 
и сева. Надо повысить их ответственность 
за это важнейшее дело.

Работе ночных смен следует уделить 
особое внимание. Ночью должны сеять 
лучшие, наиболее опытные трактористы и 
колхозники. Передовые механизаторы до
казали, что ночью можно сеять так же, 
как и днем, при условии добросовестного 
отношения к делу.

Одна из больших и сложных задач — 
во-время завершить сев кукурузы. Каче
ство квадратно-гнездового сева должно 
находиться под неослабным контролем спе
циалистов. Вся кукуруза должна быть по
сеяна только квадратно-гнездовым спосо
бом.

Завершая весенний сев, необходимо без 
промедления переключить технику на па- 
ровспашку, не запаздывать с подготовкой 
к сенокосу, развертывать строительство 
силосных сооружений.

Колхозники и механизаторы! В бли
жайшие дни завершим сев колосовых 
культур и кукурузы, развернем посадку 
картофеля, овощей и сев поздних куль
тур!
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Колхозы и совхозы Казахской ССР выполнили 
план ярового сева

АЛМА-АТА, 21 мая. (ТАСС). Колхозы и 
совхозы Казахстана завершили выполне
ние плана ярового сева. Посеяно больше 
23,5 миллиона гектаров яровых культур. 
Под зерновыми занято 21.537 тысяч гек
таров — на 392 тысячи гектаров боль
ше, чем предусмотрено планом. Значи
тельно перевыполнен план сева яровой 
пшеницы, посевы которой составляют

17.254 тысячи гектаров. Всего площадь 
яровых зерновых культур вместе с. ози
мыми хлебам превышает 23.001 тысячу 
гектаров.

Продолжается сев кукурузы, которой 
уже засеяно 979,5 тысячи гектаров, пре
имущественно квадратно-гнездовым спо
собом.

Вся посевная площадь Казахской ССР 
превышает 27 миллионов гектаров.

Магистраль в степи
»  АКМОЛИНСК, 21 мая. (ТАСС). Днем и 
"ночью не прекращаются работы на трассе 

строящейся железной дороги Есиль—Тур- 
гай. Еще недавно здесь испытывались 
трудности при переправке грузов через 
реку Ишим. Строительные материалы при
ходилось переправлять на левый берег с 
помощью кабель-крана. Это отнимало мно
го времени, сдерживало работы. Теперь 
через Ишим перекинут большой разбор
ный металлический мост. За рекой воз
никла вторая база стройки.

Трасса будущей магистрали уже ушла 
далеко в степь. Она пересекла земли Кра- 
сивинского, Курского и Двуреченского сов

хозов и подошла к границам Державинско
го совхоза. Отсынка земляного полотна 
идет на сотом километре, укладка пути — 
на 40-м километре. Участок от Есиля до 
переправы через Ишим покрыт балластом. 
Возникли первые станции — Приишим- 
ская и Державинская. Они станут круп
ными зернопогрузочными пунктами. Рабо
ты на стройке механизированы.

От станции Державинской дорога повер
нула на Тургай к залежам бокситов. Рабо
ты ведутся в безводной местности. Кол
лектив строителей обязался к осени сдать 
в эксплуатацию основные участки новой 
магистрали.

Молодежь идет на новостройки 
шестой пятилетки

Совещание 
в ЦК ВЛКСМ

21 мая в Центральном Комитете BIKCM 
состоялось совещание вторых секретарей 
обкомов, крайкомов комсомола н ЦК 
IKCM союзных республик. Оно было по
священо задачам комсомольских организа
ций в связи с Обращением Центрального 
Комитета КПСС и Совета Министров СССР 
к молодежи направить своих лучших то
варищей на стройки в восточные и се
верные районы страны и в Донбасс.

С докладом выступил секретарь ЦК 
ВЛКСМ А. Н. Шелепин.

В совещании приняли участие руково
дящие работники ряда министерств, ве
домств и ВЦСПС. (ТАСС).

Просим направить нас 
на стройки Сибири 

и Севера
Этот субботний день был необычным. С 

утра молодежь Московского автозавода 
взволнованно обсуждала Обращение ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР. Слово 
партии дошло до юных сердец. В завод
ской комитет ВЛКСМ поступили первые 
заявления добровольцев. «Просим напра
вить нас на стройки Сибири и Севера»,— 
пишут молодые патриоты — слесарь це
ха нормалей Александр Радченко, слесарь- 
сборщик цеха домашних холодильников 
Александр Бибиков, слесарь-водопроводчик 
жилищно-строительного управления Вла
димир Немцев и его друг сварщик Юрий 
Баландин. Изъявили желание отправиться 
на стройки и предприятия восточных и 
северных районов страны прессовщицы 
Любовь Алехина,. Тамара Левина.

Рабочий день закончен, но комсомоль
цы механосборочного цеха № 4 не спешат 
домой. Они собираются на митинг. Высту
пает секретарь цехового партбюро тов. 
Кромышев. Он говорит о славных тради
циях комсомольцев завода. Они первыми 
поехали на освоение целинных земель Ал
тая. Год спустя они основали на целине 
совхоз «Урожайный». Уже более 800 ав
тозаводцев работает механизаторами. Они 
стали мастерами высоких урожаев.

Слово просит токарь Борис Буклан. Он 
говорит:

— Партия и правительство обращаются 
к нам с призывом ехать на освоение бо
гатейших районов страны. Отвечаем на 
это: мы готовы выполнить поручение Ро
дины.

Под аплодисменты присутствующих Бо
рне Буклан заявляет, что он едет туда, 
куда найдут нужным его направить.

Митинги -молодежи состоялись во всех 
цехах и отделах столичного автогиганта. 
В комитет ВЛКСМ продолжают поступать 
все новые и новые заявления доброволь- 
цев-латриотов. (ТАСС).

☆ ☆

На Север, В осток , в Д онбасс
ЛЕНИНГРАД, 21 мая. (ТАСС). «В ответ 

на призыв партии и Советского прави
тельства просим направить нас на ново
стройки шестой пятилетки на Восток или 
Север». Так пишут в своем заявлении де
вять молодых патриотов управления ка
питального строительства Кировского за
вода: Игорь Быстров, Владимир Пашук, 
Виталий Кубасов, Борис Седов, Владимир 
Солодовников, Николай Жданов, Геннадий 
Белов, Виталий Шакиров и Юрий Андреев. 
Все они недавно приобрели строительные 
специальности и работают на сооружении 
жилых и производственных зданий ста
рейшего русского завода. С такими же за
явлениями обращаются десятки юношей и 
девушек Кировского завода.

В эти дни на предприятиях проходят 
многолюдные собрания, посвященные об
суждению Обращения ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР. Призыв родной партии и 
правительства .нашел горячий отклик у 
юношей и девушек Ленинграда.

Знатный плотник управления № 51 
Главленинградстроя комсомолец Владимир 
Тимофеев принес в комитет ВЛКСМ заяв
ление, в котором пишет: «Прошу послать 
меня на строительство крупнейшей в ми
ре Братской ГЭС». С такой же просьбой в 
Смольнинекий райком комсомола обрати
лись 25 выпускников техникума зелено
го строительства. Свое заявление они за
канчивают словами: «Мы хотим украсить 
молодыми садами великую стройку на 
Ангаре». Группа учащихся технического 
училища № 13 обратилась в райком ком
сомола со следующим заявлением: «После 
окончания учебы просим направить нас 
на новостройки шестой пятилетки в во
сточные районы страны».

В райкомы комсомола Ленинграда по
ступило свыше пятисот заявлений от ком
сомольцев и молодежи города, изъявивших 
желание работать на Севере, Востоке, в 
Донбассе.

Доверие партии оправдаем!

В ДАЛЬНИЕ,
НО РОДНЫЕ КРАЯ
ЛЬВОВ, 19 мая. (ТАСС). С большим 

вниманием слушали вчера но радио мо
лодые рабочие, учащиеся техникумов, 
юноши и девушки, оканчивающие сред
ние школы, Обращение Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза и-Совета Министров СССР ко 
всем комсомольским организациям, к ком
сомольцам и комсомолкам, ко всей совет
ской молодежи. Прослушав Обращение, бо
лее двадцати выпускников Львовского 
строительного техникума изъявили жела
ние поехать на стройки Востока.

—Комсомольцы всегда смело шли на са
мые важные и трудные участки работы,— 
сказал Григорий Бойко.—И теперь многие 
из нас готовы на трудовые подвиги на 
стройках шестой пятилетки. Я хочу по
ехать работать туда, где проходит пере
довая линия борьбы за дальнейший рас
цвет нашей Родины.

Будущие специалисты решили отпра
виться на работу в дальние, но родные 
края. (ТАСС).

ТАШКЕНТ, 20 мая. (ТАСС). Оживленно 
в эти дни в комсомольских организациях 
Ташкента. Десятки юношей и девушек за
являют о своем решении активно помочь 
Родине более полно использовать природ
ные богатства Востока и Севера. Всюду 
преходят читки текста Обращения ЦК 
Коммунистической партии Советского 
Союза и Совета Министров СССР, беседы, 
собрания. Поступили первые заявления с 
просьбой выдать комсомольские путевки 
на новостройки.

— Коммунистическая партия, — пи
шут в своем заявлении молодые инжене
ры Лидия и Марк Меженины, — намети
ла грандиозную программу развития тя
желой индустрии на В о,стоке нашей Роди
ны. Принять участие в строительстве 
Братской ГЭС — наша мечта. Трудности

нас не страшат, ведь мы комсомольцы.
Перед молодыми производственниками 

Ташкентского авторемонтного завода вы
ступил слесарь Виктор Строганов. Он за
явил:

— Призыв партии и правительства на
шел горячий отклик в наших молодых 
сердцах. Умножая славные традиции Ле
нинского комсомола, мы охотно поедем на 
новостройки страны.

Около ста юношей и девушек получили 
комсомольские путевки и выезжают в 
Ангрен на строительство угольного разре
за, теплоэлектростанции, завода горноруд
ного оборудования, нового шахтерского 
города.

Большая группа молодых патриотов бу
дет направлена на Урал, в Казахстан и 
другие районы Советского Союза.

700 молодЫх горЬковчан отправились
на В осток

ГОРЬКИЙ, 20 мая. (ТАСС). Сегодня от 
Московского вокзала отошел эшелон с 700 
молодыми горьковчанами, отправившими
ся по организованному набору для работы 
на Камчатке и в Якутии. Проводить мо
лодых патриотов в дальние края собра
лись родные, друзья, знакомые.

— Мы не пожалеем своих сил, чтобы 
лучше и полнее освоить богатства Сибири 
и Дальнего Востока, — заявила комсомол
ка, работница фабрики «Красный обув
щик» В. Лях.

— Приезжайте вслед за нами на во
сточные новостройки, дорогие друзья! До 
свидания!

По призЫву партии—на новЬе стройки
Обращение Центрального Комитета 

КПСС и Совета Министров СССР к комсо
мольцам и молодежи страны с призывом 
поехать на новостройки Сибири, Дальнего 
Востока, Крайнего Севера и Донбасса на
шло поддержку и широкий отклик у том
ской молодежи.

Сразу же после опубликования этого 
документа в комитеты ВЛКСМ предприя
тий и учреждений, в райкомы комсомола 
пошли юноши и девушки с просьбами на
править их на стройки.

Десятки молодых рабочих и служащих 
побывали вчера в райкомах ВЛКСМ. Все 
они изъявили горячее желание отклик
нуться на призыв партии, интересова
лись, куда могут быть направлены.

Лучшая работница шлифовального цеха 
подшипникового завода станочница Екате
рина Османская в своем заявлении в за

водской комитет ВЛКСМ пишет: «Прошу 
дать мне путевку на строительство новых 
заводов и фабрик». В беседе с секретарем 
комитета комсомола тов. Османская заяви
ла, что она пойдет на любую стройку, ку
да комсомол найдет нужным направить 
ее.

Комсомолки Т. Басова и 0. Банщикова 
направлены и уже оформляются на рабо
ту в Томский строительный трест.

Учащиеся технического училища X; 1 
Галина Ковалевская и Лидия Гайдамакина 
просят после окончания училища — через 
2 месяца — направить их на новострой
ки.

В комсомольских организациях города 
проходят собрания молодежи по обсужде
нию Обращения ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР. И, всюду молодежь готова де
лом ответить на призыв родной партии и 
своего правительства.

Свердловская область. Трест «Вахру- 
шевуголь» ведет открытую добычу уг
ля. На угольных разрезах и вскрыш
ных работах применяются мощные ма
шины. План первых двух месяцев кол
лектив перевыполнил.

На снимке: подготовка к работе элек
трической гусеничной лопаты «ЭГЛ-15» 
в бригаде мастера И. Орлова. Бригада 
вынимает до 5.000 кубометров породы 
в смену при норме 3,300 кубометров.

(Фотохроника ТАСС).

Новое месторождение 
нефти и газа

АНДИЖАН, 21 мая. (ТАСС). Работники 
объединения «Средазнефть» открыли но
вое месторождение нефти и газа — «Се
верный Сох». Пробуренная здесь турбин
ным способом очередная разведочная 
скважина на глубину 1.300 метров под
твердила прогнозы геологов. Впервые в 

-Средней Азии получен газ малоизученно
го второго пласта. Суточный дебит сква
жины — 50 тысяч кубометров.

Как сообщил корреспонденту ТАСС 
главный геолог объединения «Средаз
нефть» тов. Соколов, на новом месторож
дении уже разведано четыре газонефтя
ных горизонта, что открывает широкие 
перспективы для эксплуатации этого рай
она, богатого высококачественной нефтью 
и природным газом. Начата подготовка к 
прокладке нефтепровода.

Освоение целины 
в Голодной степи

.АЛМА-АТА, 21 мая. (ТАСС). Директи
вами XX съезда КПСС предусмотрено уве
личить производство хлопка-сырца в Ка
захстане за пятилетку в 2,3 раза. Пре
творение в жизнь этой задачи намечено 
осуществить путем повышения урожайно
сти полей, а также освоения под хлопчат
ник плодородных целинных земель Голод
ной степи.

Корреспондент ТАСС обратился к заме
стителю министра водного хозяйства Ка
захской ССР М. И. Костюкову с вопросом, 
какие водохозяйственные работы намече
но провести на гододностепском массиве 
для увеличения производства хлопка.

— В шестой пятилетке, — сообщил 
тов. Костюков, — намечается подготовить 
под посев хлопчатника сто тысяч гектаров 
новых земель в Голодной степи. В северо- 
западной части ее будут построены новые 
ветки магистрального канала имени Ки
рова — Кзыл-Кумская и Арнасайская — 
и вторая очередь Джетысуйской. Это по
зволит в ближайшие два—три года занять 
под хлопчатником более 27 тысяч гекта
ров. На этом массиве ведутся гидротехни
ческие работы. Тысяча гектаров уже за
сеяна хлопчатником.

Крупный массив целины будет освоен 
в центральной части Голодной степи. На 
строительстве оросительной системы пред
стоит выполнить 65 миллионов кубомет
ров земляных и 220 тысяч кубометров 
бетонных и железобетонных работ на тер
ритории Казахской и Узбекской ССР. Оро
шаемая площадь только на территории 
Казахской республики составит 72 с лиш
ним тысячи гектаров.

Для строительства ‘оросительных систем, 
дорог, усадеб совхозов, поселков строите
лей организуются специальные тресты.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Усилить темпы заготовки, подвозки и вывозки леса
В мае большинство предприятий комби

ната «Томлес» ведет лесозаготовки край
не неорганизованно, суточных графиков 
вывозки древесины не выполняет и ста
вит под угрозу выполнение месячного 
плана вывозки древесины. Комбинат 
«Томлес» в целом к 20 мая месячный 
план лесозаготовок выполнил всего на 
54 процента.

По выполнению месячного плана вы
возки древесины первое место занимает 
Асиновский леспромхоз (директор тов. 
Абраменко, секретарь парторганизации 
тов. Некрасов), выполнивший за 20 дней 
месячный план вывозки древесины на 
79,3 процента. Второе место занял кол
лектив Пышкино-Троицкого леспромхоза 
(директор тов. Иванов, секретарь парт
организации тов. Полунин),' выполнив
ший майский план лесозаготовок на 74,1 
процента. Во второй декаде значительно 
усилил темпы лесозаготовок Калтайский 
леотромхоз (директор тов. Офицеров, сек
ретарь парторганизации тов. Колотовкин), 
что дало ему возможность к 20 мая за
нять третье место.

Работают в мае хорошо и досрочно вы
полняют месячный план лесозаготовок 
леспромхозы, занявшие следующие места: 
4-е — Парабельский, ’5-е — Ергайский, 
6-е — Лайский, 7-е — Бакчарский и 
8-е — Молчановский.

Работают темпами, не обеспечивающими 
выполнение месячного плана вывозки 
древесины, леспромхозы, занявшие следу
ющие места: 9-е — Каргасокский, 10-е
— Красноярский, 11-е — Тимирязев
ский, 12-е — Томский. 13-е — Берега. 
евский, 14-е — Зырянский, 15-е — Ча- 
инский, 16-е — Тегульдетский, 17-е — 
Парбигский, 18-е — Средне-Чулымский, 
19-е — Нибегинский, 20-е — Колпашев- 
ский и 21-е — Куяновский.

Одна из причин неудовлетворительной 
работы большинства леспромхозов в мае 
состоит в том, что большое количество 
рабочих и средств производства отвлечено 
на разного рода дополнительные работы: 
сбор и сжигание порубочных остатков, 
строительство и т. д. Это не могло не по
влиять отрицательно на ход лесозагото
вок. Но главная причина • отставания за
ключается в том, что руководители мно
гих леспромхозов, имея все возможности 
для досрочного выполнения плана, плохо 
подготовились к работе весной и допу
скают неорганизованность. Только этим 
можно, например, объяснить, что Куянов
ский леспромхоз, располагая лесовозной 
дорогой круглогодового действия, ’на про
тяжении целой недели не занимается вы
возкой древесины и допускает большие 
простои рабочей силы и техники. Руково. 
дители его ссылаются на то, что дорогу 
размыло водами. Тт. Андрющенко и Смир
нов да и другие специалисты леспромхоза 
работают не первый год на этом пред
приятии, они знают условия работы и 
должны были своевременно принять ме
ры к тому, чтобы не допустить размыва 
дороги. Но этого сделано не было.

Неорганизованно ведет лесозаготовки в 
мае Зырянский леспромхоз. Здесь к 20 
мая месячный план выполнен всего лишь 
на 43,4 процента. Правда, леспромхоз 
принимает участие в сплаве леса, для че
го он временно приостановил работу на 
Бихтуильском лесопункте и веех рабочих 
направил на сплав, выделил рабочую си
лу на очистку мест рубок от порубочных 
остатков. Однако при всем этом леспром
хоз имеет возможности к тому, чтобы 
на двух лесопунктах — Каштаковском и 
Торбинском — обеспечивать выполнение 
суточного графика вывозки древееины. Но 
этого не делается. Леспромхоз вывозит 
ежесуточно в последнюю пятидневку мая

по 200 кубометров леса вместо 500 кубо
метров по графику. В чем причина?

Для того, чтобы ответить па этот воп
рос. следует разобраться в том, как бы
ла организована работа только в один 
день 14 мая на Торбинском лесозаготови
тельном пункте, имеющем три мастер
ских участка. На мастерском участке 
тов. Горлова, работающем на базе двух 
лебедок ТЛ-3, все рабочие, независимо от 
их квалификации и профессии, были на
правлены на обрубку сучьев, так как 
предварительно из-за неорганизованности 
валка леса опередила последующие опе
рации и был создан завал древесины. 
Из-за неправильной организации труда 
трелевка хлыстов и погрузка их на под
вижной состав в этот день совсем не про
изводились. В течение суток простояли 
две лебедки ТЛ-3, электростанция, под
вижной состав и другое оборудование.

На мастерском участке тов. Валекжа- 
нина, где трелевка и погрузка хлыстов 
производится лебедкой Л-19, почти целый 
день вместо грех часов по норме произ
водилась установка блоков и переноска 
троса в новый сектор. Трелевка хлы
стов была начата к концу смены, но. 
благодаря плохой подготовке волока, она 
не дала ожидаемых результатов, и по
грузка не производилась.

Не лучше дело обстояло и на мастер
ском участке мастера тов. Русинова, ра
ботающем на базе двух тракторов КТ-12. 
Здесь один из тракторов КТ-12 вышел из 
строя еще 12 Мая, но из-за безответствен
ности старшего механика лесопункта и 
мастера тов. Русинова к ремонту этого 
трактора приступили только в середине 
дня 14 мая. Второй трактор работал пло
хо. Поэтому на эстакаде не было леса для 
погрузки. Полные сутки простояли трак
тор ЕТ-12, лебедка Л-19, которой произ

водится погрузка, подвижной состав и 
другие механизмы.

Рабочие и механизмы на нижнем скла
де, куда вывозится лес с этих трех ма
стерских участков, также простаивали в 
течение суток. Безответственное отноше
ние к делу проявили начальник и техно
рук Торбинского лесопункта тт. Мурзин и 
Зыков, которые в этот день даже не по
ехали в лес и не помогли мастерам пра
вильно организовать работу.

Все это лишний раз говорит о том, что 
дело не в недостатке рабочей силы или 
техники, а в неорганизованности, в не
умении использовать имеющиеся произ
водственные возможности и резервы.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы устра
нить недостатки в работе, быстрее закон
чить сжигание порубочных остатков и 
сплав леса и вернуть на лесозаготовки 
рабочую силу и все средства производ
ства. Нужно поставить на основные лесо
заготовительные работы достаточное ко
личество рабочей силы и техники, обра
тить ‘особое внимание на правильное ис
пользование всех резервов и возможно
стей производства.

Необходимо резко повысить организо
ванность в работе и ответственность ру
ководителей леспромхозов, лесозаготови
тельных пунктов и мастерских участков 
за выполнение государственного плана 
лесозаготовок.

Наступила последняя, решающая дека
да месяца. От того, как поработают тру
женики леса в оставшееся время, зависит 
выполнение месячного плана лесозагото
вок. Интересы дела требуют, чтобы тем
пы заготовки, подвозки и вывозки леса 
были резко повышены,
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П А Р Т И И Н Я Я  Ж И З Н Ь

С Е Л Ь С К И Й  Р А Й К О М  П А Р Т И И  
В  Д Н И  С Е В А

Трудящиеся Крнвошеинского района, 
претворяя в жизнь исторические решения 
XX съезда КПСС, ведут настойчивую 
борьбу за дальнейший подъем всех отрас
лей сельскохозяйственного производства.

Важным этапом на пути дальнейшего 
развития сельскохозяйственного производ
ства является весенний сев нынешнего го
да. Полевые работы в этом году начались 
с большим опозданием. Однако колхозни
ки и механизаторы . МТС, несмотря на 
трудности, вызванные запоздалой весной, 
ведут сев высокими темпами. На 20 мая 
район выполнил план весеннего сева бо
лее, чем на 60 процентов, а колхозы зо
ны Рыбаловской МТС в ближайшие 2—3 
дня полностью завершат сев зерновых и 
технических культур.

Главное, что обеспечило успешное ве
дение полевых работ во многих колхозах 
района, это всесторонняя и своевременная 
подготовка к севу. В прошлом году в ря
де колхозов почти под весь яровой клин 
было заготовлено зяби. Весной этого года 
поднято много целинных и залежных зе
мель.

В дни весенних полевых работ органи
заторская роль районного комитета партии 
и его инструкторских групп по зонам ма
шинно-тракторных станций возросла. 
Райком сосредоточил свои силы на органи
заторскую работу с людьми, мобилизацию 
тружеников сельского хозяйства на образ
цовое проведение весенних полевых ра- 
бот.

Вот как, например, строит свою рабо
ту инструкторская группа райкома пар
тии по зоне Рыбаловской МТС. Но реше
нию бюро райкома КПСС инструкторская 
группа перед началом весенних полевых 
работ в МТС провела совещание предсе
дателей колхозов, агрономов, бригадиров 
долеводческих и тракторных бригад, на 
котором были вскрыты недочеты в подго
товке к севу, определены мероприятия по 
завершению в полеводческих и трактор
ных бригадах всех подготовительных ра
бот к весне. Кроме этого, накануне сева 
инструкторская груша организовала во 
всех колхозах пробный выезд в поле. Это 
был своеобразный смотр готовности к се
ву. На места предстоящих полевых работ 
были выведены тракторы, прицепной ин
вентарь, транспортные средства. Каждый 
колхозник и механизатор занял свое рабо? 
нее место. Бригадиры полеводческих и 
тракторных бригад, все колхозники со 
всей строгостью проверили, все ли готово 
для того, чтобы организованно провести 
весеннюю посевную кампанию. Итоги 
пробных выездов были затем широко об
суждены на совместных собраниях кол
хозников и механизаторов. Выявленные 
недостатки были быстро устранены.

Все это позволило, как только устано
вилась благоприятная погода, без промед
ления начать весенние полевые работы и 
набрать высокие темпы. Пример органи
зованной работы на севе показали члены 
сельхозартели имени Ворошилова и меха
низаторы тракторных бригад, обслуживаю
щие колхоз. На 20 мая план зерновых и 
технических культур здесь выполнен на 
85 процентов. Лучшие в колхозе первая 
и вторая полеводческие бригады (бригади
ры коммунист тов. Адежеу' и тов. Кисе
лев) 20 мая завершили сев зерновых и 
технических культур.

Успешному проведению сева в бригадах 
способствовала слаженная работа механи
заторов тракторной бригады, которой ру
ководит 0. Каннь. Механизаторы напря
женно трудились днем и ночью. Передовой 
тракторист И. Шарбин на пахоте сменное 
задание систематически выполнял на 140 
и более процентов. Тракторист Д. Козлов 
на колесном тракторе в смену засевал по 
16—18 гектаров вместо 14 по норме. 
Высокопроизводительно работали механи
заторы А. Бембель, В. Еозырский, 
П. Вит, А. Пилатов, А. Шуйский.

За высокие показатели на севе трак
торной бригаде вручено переходящее 
красное знамя МТС, а колхозу — крас
ное знамя райкома КПСС и райисполкома.

Хорошо ведется сев зерновых и техни
ческих культур в колхозах имени Моло
това, имени Маленкова, имени Хрущева и 
Других.

Следует признать, что не во всех кол- 
'хозах зоны Рыбаловской МТС сев идет 
успешно. Встречается немало трудностей, 
их приходится преодолевать. Сошлемся на 
такой пример. В первые дни сева плохо 
была налажена работа тракторов в ноч
ные смены. В сутки по зоне МТС засева
лось всего 300—400 гектаров. Этим за
нялась инструкторская группа. С по
мощью актива она детально изучила при
чины простоев тракторов в ночное время. 
Они заключались в том, что на полях 
тракторы нередко простаивали из-за не
своевременной подвозки семян, техниче
ских неисправностей. Были и такие трак
тористы, которые проявляли недисципли
нированность и не желали работать 
ночью. В результате срочно принятых мер 
недостатки в использовании механизмов 
были ликвидированы, усилился контроль 
ва работой ночных смен, улучшилось тех
ническое обслуживание машин в ночное 
крема. Тракторы стали использоваться на 
полную мощность. Это сразу же сказалось 
на темпах сева. Теперь за сутки по зоне 
MTG засевается 700—800 гектаров.

В дни сева инструкторская группа рай
кома партии, партийные организации Ры
баловской МТС и многих колхозов усили
ли контроль за выполнением принятых 
обязательств, оперативно руководят со
циалистическим соревнованием колхозни
ков и механизаторов. В полеводческих 
бригадах ежедневно подводятся итоги ра
боты, каждый колхозник и механизатор 
знает результаты своего труда. Между 
тракторными бригадами итоги соревнова
ния подводятся ежесуточно и сообщаются

бригадирам по телефону, радио, через 
«молнии» и боевые листки. В МТС вы
пускается многотиражная стенная газета, 
которая доставляется в каждую трактор
ную бригаду. По итогам работы за сутки 
передовому трактористу вручается пере
ходящий красный вымпел, а лучшей 
бригаде по итогам пятидневки — перехо
дящее красное знамя.

В колхозах улучшилась массово-поли
тическая работа. В свободное от полевых 
работ время для колхозников и механи
заторов читаются доклады, проводятся бе
седы, громкие читки газет. В полеводче
ских бригадах имеются библиотеки, газе
ты. Во всех колхозах зоны выступала 
культбригада районного Дома культуры. В 
культурном обслуживании колхозников и 
механизаторов принимают участие кол
лективы художественной самодеятельности 
сельских клубов.

Заслуживает внимание постановка мас
сово-политической работы в сельхозартели 
имени Жданова. Партийная организация 
постоянно направляет деятельность агита
торов, помогает им в работе.

Во всех бригадах выступил коллектив 
колхозной художественной самодеятельно
сти. Секретарь парторганизации тов. Дра
ница для колхозников прочитал доклад о 
мероприятиях партии и правительства, 
направленных на резкое увеличение про
изводства зерна. Большое внимание здесь 
уделено наглядной агитация.

В этом колхозе одной из первых закон
чила сев зерновых культур полеводче
ская бригада, которой руководит тов. 
Салявский.

В руководстве райкома партии весен
ним севом есть немало и серьезных про
махов. Пример передовых колхозов пока
зывает, что КривошеинсКий район может 
вести весенний сев еще более высокими 
темпами. Но имеющиеся возможности ис
пользуются далеко не достаточно. Даже в 
Рыбаловской МТС, которая ведет сев зна
чительно лучше, чем Ернвошеинская 
МТС, на полевых работах много неоргани
зованности. Не во всех тракторных брига
дах техника используется на полную 
мощность, велики простои тракторного 
парка, имеют место нарушения правил 
агротехники.

Райком партии не обеспечил должного 
руководства первичными партийными ор
ганизациями МТС н колхозов, не добился, 
чтобы все первичные партийные органи
зации выступали боевыми организаторами 
на севе.

Отстает на весеннем севе Еривошеин
ская МТС, которая тянет район назад. 
Здесь плохо используется техника. С на
чала сева не было дня, чтобы не стояли
4—5 тракторов. Ероме того, часто про
исходят мелкие поломки, и машины вы
ходят из строя на несколько часов. Из 
44 тракторных сеялок ежедневно работает 
лишь 24—26. Многие механизаторы этой 
станции не выполняют норму, причем в 
ряде тракторных бригад нет должной 
борьбы за то, чтобы выполнить принятые 
обязательства, слаба дисциплина труда. 
Нередки случаи, когда машины выходят 
из строя по халатности трактористов. 
Тракторист А. Индуковский доверил трак
тор ДТ-54 постороннему человеку, в ре
зультате произошла крупная авария, и 
машина простояла 4 дня.

В МТС плохо налажена диспетчерская 
связь. Трактористы жалуются, что после 
8 часов вечера до станции дозвониться 
невозможно, так как диспетчерская служ
ба по существу прекращается. Аварии и 
поломки машин быстро не устраняются. 
Старший механик станции т. Еудряшев 
халатно относится к делу.

Особенно недопустимо отношение к но
вой технике. Станция получила новую 
кукурузную сеялку СЕГ-6, но она не ис
пользуется. Между тем, сев кукурузы 
здесь недопустимо затягивается, Стоят 
также две картофелесажалки СЕГ-4. 
Странную позицию в этом занимает глав
ный агроном станции тов. Спивак, кото
рый не принял никаких мер, чтобы' пу
стить в ход новую технику.

Социалистическое соревнование механи
заторов организовано формально. В ряде 
бригад плохо поставлен учет труда, и 
трактористы по нескольку дней не знают, 
сколько они сделали, кто работает лучше.

Есть серьезные недостатки в организа
ции политической работы среди механиза
торов. Беседы с механизаторами проводят
ся редко. В большинстве бригад агитато
рами назначены учетчики, которые не 
имеют достаточной подготовки и опыта в 
агитационной работе.

Еак же борются с этими недостатками 
инструкторская группа райкома ЕПСС по 
зоне Еривошеинской МТС, первичная 
парторганизация МТС? Следует сказать, 
что в их деятельности нет целеустремлен
ности. В эти дни работники станции на
ходятся, как говорят, «на колесах», ездят 
из бригады в бригаду. Нередки слу
чаи, когда у одного трактора соби
раются по нескольку представителей. Но, 
как правило, никто из них подолгу не 
задерживается в тракторных бригадах. 
Представители МТС особенно редко быва
ют в бригадах в ночное время. Не случай
но бригадиры тракторных бригад говорят, 
что от таких гастролерских поездок мало 
пользы.

Райкому партии следовало бы оказать 
более конкретную и своевременную по
мощь первичной партийной организации 
Еривошеинской МТС, устранить во-время 
недостатки в ее работе. Но этого не было 
сделано.

Время уходит. Нужно повысить органи
зованность на весеннем севе, чтобы за
вершить его в ближайшие дни.

М. МАЛЬЦЕВ.
И. МУРЗИН.

П отерянный весенний день годом не нагониш ь
☆ ☆

Л у ч ш е  о б с л у ж и в а т ь  

п о с е в н ы е  а г р е г а т ы
Быстрейшее завершение сева сейчас за

висит от высокопроизводительного ис
пользования посевных агрегатов. Опыт 
передовых колхозов и тракторных бригад, 
закончивших сев зерновых культур, гово
рит о том, что успеха добиваются там, где 
хорошо организовано обслуживание посев
ных агрегатов — своевременно готовится 
почва под посев, бесперебойно подвозятся 
семена, горючее.

Только образцовое обслуживание позво
лило посевным агрегатам в тракторных 
бригадах тт. Харченко и Иванова из Чи
лийской МТС засевать та 100 — 125 
гектаров за сутки каждому. Еолхозники и 
механизаторы заблаговременно продумали 
организацию обслуживания посевных аг
регатов, обеспечили им широкий фронт 
работы. В результате сев колосовых в об
служиваемых этими механизаторами по. 
леводческих бригадах завершен в 9 — 10 
дней.

Примеров высокопроизводительного ис
пользования сеялок можно привести очень 
много. Они убедительно свидетельствуют 
о том, что четкое обслуживание посевных 
агрегатов — залог быстрого завершения 
сева.

Руководители некоторых колхозов и по
леводческих бригад забывают, однако, об 
этой истине и работой посевных агрегатов 
мало интересуются, не создают условий 
для их круглосуточной, высокопроизводи
тельной эксплоатации.

Колхозы зоны Светлянской МТС сеют 
очень медленно. Одна из причин этого — 
беззаботное отношение бригадиров поле
водческих бригад к обслуживанию посев
ных агрегатов. В колхозе имени Сталина,

например, трактор с двумя сеялками про
стоял полсуток, потому что бригадир по
леводческой бригады тов. Ренет не обес
печил своевременной подвозки горючего. 
Средняя выработка на сеялку в колхозах 
зоны Светлянской МТС составляет та 
10 — 11 гектаров за день. Ночыо посев
ные агрегаты используются очень плохо.

Подобных фактов в колхозах области 
немало. Председатели ряда сельхозартелей 
совершенно не требуют ответственности с 
бригадиров за простой посевных агрега
тов.

Мириться с таким положением дальше, 
значит ставить под угрозу получение вы
сокого урожая. Сев колосовых должен 
быть закончен повсеместно в ближайшие 
дни.

Бригадиры полеводческих бригад, пред
седатели колхозов! Работайте в тесном со
дружестве с бригадирами тракторных 
бригад. Вместе с ними организуйте круг
лосуточную работу на полях, распределяй
те силы и транспорт так, чтобы семена, 
горючее, все необходимое доставлялись к 
машинам бесперебойно.

В ряде колхозов Зырянского района по
севные агрегаты простаивают из-за отсут
ствия подготовленных для сева талей. Не 
допускайте этого, обеспечьте такую рас
становку и использование техники, чтобы 
совершенно была исключена возможность 
простоя сеялок та этой причине.

Строго следите за качеством полевых 
работ. Все обработанные и засеянные по
ля принимайте своевременно, давайте пра
вильную оценку качеству. Будьте непри
миримы к бракоделам.

☆: а

„ С Я М Я  П О Й Д Е Т ! . . "
В Турунтаевской МТС плохо руководят 

полевыми работами

ЗАКОНЧЕН СЕВ ПШЕНИЦЫ
ШЕГАРЕА. (По телефону). Еолхозы зо

ны Баткатской МТС 21 мая закончили сев 
пшеницы. План выполнен на 108 процен
тов.

Близки к выполнению плана посева 
зерновых колхозы «Е новым победам», 
имени Маленкова.

Вое колхозы района начали сев кукуру
зы. В зоне Баткатской МТС за два дня за
сеяно этой культурой 200 гектаров. Ус
пешно ведет сев кукурузы колхоз «Новая

жизнь». Здесь тракторист И. Еачнев, се
яльщик Ф. Архипов за два дня засеяли 32 
гектара кукурузы квадратно-гнездовым 
способом.

В ходе сева колхозники увеличивают 
посев этой культуры. Правление колхоза 
«Молот» пересмотрело план посева куку
рузы и решило вместо 180 гектаров посе
ять 250 гектаров кукурузы.

Еолхозы имени Молотова, имени Воро- 
пгилова, «Молот» и ряд других приступи
ли к посадке картофеля.

Кукуруза посеяна, поднято  
1.000 гектаров паров

ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). Еолхо
зы и МТС района завершают сев колосо
вых культур и кукурузы. В 12 сельхозар
телях района завершен сев кукурузы, 13 
колхозов закончили сев льна.

Первое место в соревновании МТС рай
она и области топрежнему удерживает 
коллектив Вороновской МТС и колхозники

обслуживаемых ею- колхозов. В колхозах 
завершен сев кукурузы, которая посеяна 
квадратно-гнездовым способом.

Основная Часть машин переключена на 
вспашку пара. По колхозам зоны вспаха
но уже 1.000 гектаров ранних майских 
паров.

С В О Д К А
о ходе сева в колхозах Томской области на 20 мая 1956 года 
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1 Кожевниковскнй 84,3 76,1 12 Чаинский 39,1 46,7
2 Зырянский 63,0 88,4 13 Тегульдетский 27,3 23,1
3 Кривошеинский 60,3 89,6 14 Колпашевский . 25,8 54,2
4 Томский 58,4 — 15 Парабельский 21,0 4,8
5 Шегарский 56,0 60,2 16 В.-Кетский 19,2 10,0
6 Асиновский 55,3 71,3 17 Васюганский 19,1 6,7
7 Тугакский 50,3 55,1 18 Пудинский 16,7 10,0
8 Молчаиовский 49,8 80,0 19 Каргасокский 8,5 •-------.
9 Бакчарскнй 48,6 72,4 20 Александровский — —

10 Парбигский 47,8 77,4
11 П.-Троицкий 40,2 63,7 5 3 ,9 6 8 ,2

Майская ночь надвигается медленно, 
исподтишка, — и не заметишь, как она 
уже вступила в свои права. На участке 
Александра Токарева светло, как днем, от 
горящей по краям поля прошлогодней со
ломы. Следя за. работающим трактором, 
главный агроном Турунтаевской МТС тоб. 
Хмельницкий удовлетворенно замечает:

— Меньше полутора норм за ночь не 
даст. Токарев не подведет! Безотказный 
парень. Сейчас сменщик у него заболел, 
так он трое суток с трактора не слезает— 
и за себя трудится, и за товарища!

Вообще, как выяснилось из дальнейшей 
беседы, тов. Хмельницкий склонен думать, 
что успехи и промахи в посевной кампа
нии определяются только степенью созна
тельности, трудолюбия и опытности того 
или иного тракториста. Заметив у дороги 
две сеялки, а немного поодаль — трактор 
е поврежденным задним мостом, главный 
агроном приходит в раздражение.

— Спят, лежебоки! Я всегда говорил, 
что из Еушниренко доброго тракториста 
не получится, что тут ни делай!

И тов. Хмельницкий, не попытавшись 
разбудить «неисправимого» Еушниренко, 
разыскать бригадира, или поднять на но
ги механиков, чтобы пустить в ход агре
гат, уезжает с поля. В отношении посев
ной кампании он уже успел выработать 
свой стиль руководства, основанный на 
принципе старинной «Дубинушки» — 
«Сама пойдет!». Впрочем, тов. Хмельниц
кий помнит, что иногда надо п «подер
нуть», хоть делает это не всегда про
думанно.

Посреди села Спасо-Яйка мы увидели 
трактор С-80 с плугами. Еще утром он 
был из колхоза имени Еалинина переведен 
в колхоз «Путь к коммунизму». Впрочем, 
на усадьбе МТС трактор остановили. Трак
тористу тов. Николаеву было приказано 
ждать особых распоряжений, так как мас
сивы в колхозе «Путь к коммунизму» 
еще не проверены. Наконец, вечером — 
новое распоряжение: направляться... в
тот же колхоз имени Еалинина, только в 
другую бригаду. И вот сейчас, к ночп, 
потеряв целый день, агрегат прибыл на 
место.

Умолчав об утреннем приказе, тов. 
Хмельницкий попытался свести дело в 
«объективным» причинам:

-"—Дорога у вас, знаете... Речки, мости
ки... Николаеву бы по прямой от бригады 
до бригады — километра 4, а так все 25 
сделал.

Дороги и мосты здесь действительно 
плохие. Их следовало бы, объединив под 
руководством машинно-тракторной стан
ции усилия окрестных, сельсоветов н кол
хозов, отремонтировать еще накануне се
ва. Но в простоях техники, в непроизво
дительных перегонах машин виноваты, 
как это видно из приведенного выше фак
та, не объективные причины, а скороспе
лые, с плеча, решения руководителей 
станции и, в первую очередь,. тов. Хмель
ницкого.

Еак помочь отстающему на севе колхо
зу «Путь Ленина»? Не долго думая, тов. 
Хмельницкий приказывает «подернуть» 
трактор С-80 тов. Сыроквашина из кол
хоза «Прогресс» в колхоз ‘«Путь Ленина». 
Делается это без согласования с предсе
дателем колхоза «Прогресс» тов. Оловя- 
нишниковым, с бригадиром тракторной 
бригады тов. Баевым — и вопреки их 
желанию. Механизаторы из бригады тов. 
Баева крепко надеялись, что им удастся 
занять одно из первых мест в соревнова
нии бригад, а, главное, — победить свое
го основного «соперника» — бригаду 
Морчака из Рождественской МТС. И допа- 
хать-то Сыроквашину осталось гектаров 
60...

— А теперь отстанем, — огорчаются 
они. — Неверно решают руководители в 
отношенип использования техники. Ное 
вытянут — хвост завязнет.

Это было утром. А вечер застал тов. 
Сыроквашина е его С-80 на усадьбе МТС. 
Обещанных плугов ему не дали, провожа
того до, колхоза «Путь Ленина» не при
слали. Так и пришлось ночевать трактору 
под окнами конторы...

Утром, проснувшись в МТС первым, 
Сыроквашпн отправился в мастерскую. В 
просторном высоком помещении пусто. На 
полу лежит недоделанный сцеп для плу
гов. «Хорошо, хоть не е одним плугом, 
как в «Прогрессе», а с двумя работать 
буду!», — подумал Сыроквашин и при
нялся сам налаживать трос.

Однако появившееся часов в 9 утра 
«начальство» разбило эти надежды. Ока
зывается, сцеп, над которым трудились в 
мастерской, не нужен, потому что нет 
самих плугов. Е мощному трактору стали 
прицеплять лущильники. В колхозе плохо 
с пахотой. «Ждут пахаря, — думал Сы
роквашин, — а я лущильники привезу».

А заведующий мастерской тов. Еузь- 
минскнй еще подлил масла в огонь:

— Еуда такому богатырю — С-80 — 
лущильники! Побьет дорогой... Да ничего 
не поделаешь.

Часов в 12 трактор покинул двор МТС.
Столь же долго снаряжали работники 
мастерской в путь одну из ремонтных 
«летучек», на которой должен был вы
ехать в свой очередной рейс по бригадам 
участковый механик тов. Булатов. Снача
ла курили, сидя вокруг на траве, потом 
грузили инструмент, потом обедали.

А в отдаленной тринадцатой бригаде, 
работающей на полях колхоза имени 
Ерупской, в которой еще вчера вышел из 
строя ДТ-54, ждали «летучку» с нетер
пением...

Мы разговорились с одним из трактори
стов этой бригады. Оказалось, что он 
имеет весьма слабое представление 
о ходе социалистического соревнова. 
ния среди механизаторов, что дирек
тора МТС тов. Гордеева с начала посевной 
он видел всего один раз, а секретаря рай
кома по зоне тов. Губарева и вообще не 
знает, что о сроках окончания сева он 
имеет весьма смутное представление.

А между тем, эта «отдаленная» брига
да находится не так уже далеко от цент
ральной усадьбы станции — всего в 25 
километрах. Да и не в расстоянии дело. 
А в том, что здесь-то, в отстающем кол
хозе, значительно позже, чем другие на
чавшем сев, особенно нужна повседневная 
помощь и действенное руководство со сто
роны руководящих работников МТС.

Но действуют руководители станции без 
четкого плана, не координируя своих дей
ствий. Зачастую тов. Хмельницкий не 
знает, где в данный момент находится 
тов. Гордеев, а тов. Гордеев потерял из 
виду тов. Губарева. Бесплановость, неопе
ративность, самотек в руководстве приве
ли к тому, что сев в Турунтаевской 
МТС ведется низкими темпами.

В Турунтаевской МТС есть замечатель
ные трактористы, умеющие трудиться, 
отдающие все силы на скорейшее завер
шение сева, такие, как тт. Токарев, 
Журавский, Авдеев, братья Николаевы и 
другие.

Чтобы повысить в колхозах зоны Ту
рунтаевской МТС темпы сева, закончить 
его в срок, нужно главное: четкое, хоро
шо спланированное, оперативнее руковод
ство полевыми работами со стороны руко
водителей машинно-тракторной станции.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

Dbimb на вЬюогпе
О качестве телевизионных передач

Агитбригада на полях
ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). 'Агит- 
[гада Чилийского дома культуры поста- 
га 16 концертов на полевых станах 
I механизаторов и колхозников. Члены 
ггады, бывая на полях, знакомят хле- 
юбов с ходом долевых работ в соседних

колхозах, рассказывают о международном 
положении, выпускают боевые листки и

«МОЛНИИ».
С особым интересом колхозники и ме

ханизаторы относятся в живой газете.

Вот уже почти год, как радиозрители 
Томска и ближайших к нему районов 
имеют возможность несколько раз в неде
лю смотреть та телевизору передачи Том
ской студии телевидения. Ероме кино
фильмов, студия часто передает спектакли 
Томского драматического театра, выступ
ления артистов филармонии, самодеятель
ных коллективов, артистов, приезжающих 
на гастроли в Томск. В ряде передач ис
пользуются программы Московского, Еи- 
евского,, Ленинградского и зарубежного те
левидения. Радиозрители имели возмож
ность познакомиться с популярнейшими 
эстрадными артистами, артистами Боль
шого театра Союза ССР, с мастерами ху
дожественного слова. Большой интерес 
вызвала передача программы английского 
телевидения.

Большое место в объеме телепередач от
водится передачам на общеобразова
тельные темы и передачам для детей.

Надо отдать справедливость работникам 
телестудии, что при ограниченных техни
ческих возможностях они пытаются сде
лать свои передачи разнообразными, ищут 
новые формы. В последнее время более 
широко используются в качестве материа
ла телепередач кинокадры. Радтазрители 
посмотрели киноочерк о праздновании 
1 Мая в Томске, передачу-репортаж «Гла
зами фотокорреспондентов и киноопера
торов». Удачно использованы снятые на 
кинопленку киносюжеты в первых теле
спектаклях студии — «Снежная короле
ва» и «Первая весна». И то, что студия 
готовит сейчас третий телевизионный 
спектакль по книге А. Дюма «Три мушке
тера», позволяет надеяться, что эта инте
ресная форма телепередач прочно войдет 
в программы Томской телестудии.

Еак правило, наиболее интересны и 
удачны передачи, в которых преобладает 
изобразительный материал.

И, наоборот, беседы, репортажи, обозре
ния, в которых порой присутствует один 
лишь дикторский текст, вызывают скуку, 
а нередко досаду радиозрителрй. Напри
мер, в передаче, посвященной Моцарту,

было очень много дикторского текста и 
очень мало музыки. Унылыми, утомитель
ными выглядят получасовые беседы на 
общеобразовательные темы. Иллюстрирова
ние их нередко убогое. Используемые фо
тографии, репродукции и т. и. часто нель
зя рассмотреть на экране телевизора.

Судя по некоторым выступлениям, по
явившимся в последнее время в печати, 
это общая беда нашего телевидения. Весь
ма справедливы те замечания, которые 
высказал в своей статье в № 56 «Лите
ратурной газеты» народный артист СССР 
Игорь Ильинский. Он пишет: «Основное 
свойство телевидения — быть наглядным, 
зримым. Его решающий признак — изо
бражение. Еогда оно не демонстрирует то
го, о чем говорит, оно теряет, так ска
зать, свой главный козырь. Если лекция 
не может быть «показана», если «изве
стия» не «видимы», лучше лопрежнему 
передавать их по радио».

Ильинский решительно выступает про
тив надуманного инсценирования, услов
ного «розыгрыша» в студни чего-то, что 
могло бы иметь место в жизни. И в дан
ном случае он совершенно прав. Можно 
насчитать буквально десяток, если не 
больше, передач Томской студил, в кото
рых стремление к оживлению подменяется 
инсценированной «непринужденной бесе
дой» или серией инсценированных эпизо
дов, нередко ставящих тех, кто выступает 
по телевизору, в крайне неловкое положе
ние. Так, например, мало чем отличалась 
от инсценированного спектакля передача 
«В студенческом общежитии», в которой 
студенты университета в полнем смысле 
этого слова должны были разыгрывать 
сцены из жизни в студенческом общежи
тии.

Подобные инсценировки портят переда
чи еще и тем, что они искусственно рас
тягивают их, приводят к пустословию. 
Этот недостаток особенно бросается в гла
за во время передач для юных радиослу
шателей.

«Сказки бабушки Арины» — хорошая 
форма популяризации произведений на

родного творчества. Дети очень любят хо
рошую сказку. Но работники студии по
чему-то думают, что слушать одну сказку 
детям слишком скучно и стараются к 
месту и не к месту «оживить» ее. В по
мощь бабушке Арине придается внучка 
Машенька. Машенька — «пай-девочка». 
Она делает только хорошо и ничего не 
делает плохо. Ее поведение умиляет ба
бушку, и по замыслу авторов передач она 
должна служить примером для всех ма
леньких мальчиков и девочек, которые в 
это время находятся у телевизоров.

Бабушка с Машей рассуждают и о 
пользе занятий музыкой, и о рукоделии, 
и о погоде, и о необходимости вести себя 
хорошо в школе и дома, и о... борьбе за 
мир, — и обо всем, и ни о чем. Порой 
поражаешься безвкусице, с которой стро-. 
ятся эти передачи.

В детских передачах слабо пропаганди
руются идеи политехнизации; школьники 
мало узнают об интересных достижениях 
науки, техники. Почему-то некоторые на
учно-популярные фильмы не включаются 
в передачи для детей школьного возраста, 
хотя они могли бы быть очень к месту.

Опыт уже показывает, что работа в те
левидении требует большого творчества, 
выдумки, вкуса. Телевидение не терпит 
казенщины, серости, тем более халтуры. 
И поэтому нельзя обходить молчанием 
факты, когда некоторые артисты Томско
го областного театра выступают перед 
зрителями, видимо, совершенно не подго
товленными, как, например, выступи
ли в праздничном концерте 2-го мая 
артисты Смагин и Еоролев.

Не могут вызвать удовольствие и от
дельные «перлы», которые преподносятся 
в некоторых передачах, фамилии авторов 
которых почему-то не сообщаются радио- 
зрителям.

Вот некоторые отрывки из передачи, 
посвященной 88-летию со дня рождения 
Алексея Максимовича Горького:

«Те огненные (?!) чернила, которыми 
написаны многие и многие из его произве
дений, составляющие десятки томов, не 
мог он найти даже (?) в собственном 
сердце (?). Он писал «живой водой» (?!). 
Черпал он ее из набегающего прибоя ре
волюции.

Вот почему за большой, энергичной, до
рогой нам фигурой Алексея Максимовича

Пешкова высится (!) для нас еще соавтор, 
исполинская фигура пролетария, ласково 
положившая свою могучую руку на пле- 
■чо человеки, который стал ее глаго
лом (!)».

И далее:'
«...Еак Пушкин, как Толстой, как Сте

пан Разин, как кронштадтские матросы, 
как амурские партизаны и герои «Моло
дой гвардии», как тревожная и сильная 
русская песня (!) — в веках останется 
жить народный великан М. Горький».

Еомментарии здесь, как говорится, из
лишни. Неизвестно на кого рассчитан 
этот трескучий набор фраз и может ли 
обогатить чем-нибудь слушателей такая 
передача. Автор этой передачи, как ни 
странно, руководитель студии тов. 
Г. А. Ельцов.

На качестве отдельных передач явно 
сказываются следы спешки. При тех воз
можностях, которыми располагает студия, 
погоня за большим количеством студий
ных передач едва ли оправдана. По пла
ну объем студпйных передач должен со
ставлять 13 с половиной часов, но в мар
те, например, он был перевыполнен почти 
в 2 раза, в апреле — в полтора раза, в 
мае выполнен к концу первой половины 
месяца.

Нужно продуманнее подходить к про
граммам телепередач, делать передач не
сколько меньше', но зато лучше.

Еогда-то о телевпдёнип мы говорили 
как о явлении будущего, сегодня оно уже 
широко входит в наш быт. Тысячи трудя
щихся собираются сейчас у экранов теле
визоров, н это налагает высокую ответст
венность на тех, кто должен удовлетво
рять их запросы.

Да, слов нет, работники телевидения 
пока испытывают много трудностей. Неко
торые нз этих трудностей связаны со сла
бой технической базой. Но многое зависит 
и от самих работников телевидения. Эти 
трудности вполне преодолимы.

Серьезные культурные запросы трудя
щихся обязывают работников телевидения 
быть на высоте. Томская студия телевиде
ния должна беспощадно изгонять из своих 
передач все то, что не отвечает этим за
просам,

Г. ПАЗДНИНОВ.
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Мысль об организации комплексной 
бригады каменщиков возникла еще в ян
варе прошлого года. Слышали мы, что это 
дело хорошее, нужное, помогает значи
тельно увеличить производительность 
труда строителей. Слышать-то—слышали, 
а в новое дело, признаться, не верили. 
Почему? Во-первых, потому, что рабочие- 
строители высших разрядов не хотели ра
ботать на одних и тех же условиях с под
собными рабочими.

— У меня седьмой разряд, а у них 
третий, а то и вовсе нет, — говорили не
которые. — Так неужели я буду полу
чать столько же, сколько и подсобные ра
бочие. Не выйдет!

Это было серьезным препятствием. Од
нако мы не падали духом и продолжали 
бороться за создание комплексной бригады. 
Все большее и большее число каменщиков 
присоединялось к мнению людей, ратую
щих за создание комплексной бригады. 
Вскоре нас стало большинство.

Бригада была создана. 8 каменщиков, 
3 плотника, 7 подсобных рабочих и мото
рист-крановщик — комплексная бригада 
— стали работать на строительстве обще
жития для Томского педагогического ин
ститута. Начали трудиться дружно, но 
«коре нас ждало разочарование. Бригаду 

обеспечили специальным пустотелым 
кирпичом, и работы были приостановлены. 
Комплексная бригада распалась, а нам 
пришлось перебазироваться на другой объ
ект.

Время шло. Мысль о создании комплек
сной бригады не покидала нас. На новом 
объекте мы не выполняли нормы, работы 
шли медленно. Нужно было принимать ка
кие-то меры. Однажды мы созвали сове
щание и снова обсудили вопрос о созда
нии комплексной бригады. Вспомнили, что 
на строительстве общежития выработка 
комплексной бригады с первых же дней 
работы была высокой, что трудиться ста
ло легче.

Однако и на этом совещании раздава
лись голоса против комплексной бригады.

— Не будем же мы работать на подсоб
ников!

Но такие выступлений были единичны
ми. Все другие -члены коллектива горячо 
приветствовали новое дело. Было принято 
необычное решение — максимально урав
нять разряды строителей. Постановили 
установить в бригаде всего два разряда. 
Пятый для каменщиков и плотников, 
третий — для подсобных рабочих.

Начали трудиться комплексной брига
дой. Дело пошло хорошо. Дисциплина в 
бригаде повысилась, возросла заинтересо
ванность строителей. Возросли заработки. 
Если раньше подсобные рабочие тт. Адам 
и Казлаускайте получали 350—450 руб
лей, то теперь стали зарабатывать 
500—600 рублей. На 300—400 рублей 
п̂овысились заработки каменщиков и 
лотников.
Прекратились простои из-за отсутствия 

раствора или кирпича. Если не справля
ются с работой плотники, им помогают 
каменщики, иногда бывает наоборот. Ка
менщики уже научились держать в руках 
топор, а плотники — мастерок. Комплек
сная бригада стала выполнять производст
венные задания на ISO—200 процентов.

Работаем мы сейчас дружно и хорошо. 
Мы приглашаем рабочих строительных ор
ганизаций нашего города побывать в на
шей бригаде. Посмотрите, товарищи, как 
мы трудимся. Уверен, что без колебаний 
станете создавать комплексные бригады.

В. ШНАЙДЕР,
помощник бригадира комплексной 

бригады каменщиков.

☆; «
В Директивах XX съезда КПСС поставлена задача — в целях выпол

нения установленных заданий по развитию промышленного производства, 
транспорта, сельского хозяйства, жилищного строительства, строительства 
школ, больниц, детских садов и яслей и других зданий культурно-бытово
го назначения определить на 1 9 5 6 —1 9 6 0  годы общий объем государ
ственных капитальных вложений по народному хозяйству СССР в размере 
9 9 0  миллиардов рублей (в ценах на 1 июля 1 9 5 5  года), или на 67  про
центов больше, чем в пятой пятилетке.

В решении этой грандиозной задачи основная роль принадлежит строи
телям. Их долг—всемерно увеличивать производительность труда, бороть
ся за дальнейшее развитие строительной индустрии, строить быстро, хоро
шо, дешево.

На стройках нашей страны в эти дни все шире развертывается сорев
нование за досрочное выполнение производственных заданий первого года 
шестой пятилетки. В нем принимают активное участие строители нашей 
области.

Неплохих производственных показателей добились коллективы 
строительных бригад томского треста «Томскстрой», организовав труд 
по-новому — комплексными бригадами. Об опыте работы этих бригад 
рассказывается ниже.

☆ ☆

В Ы Г О Д Н О Е  Д Е Л О
В нашем тресте развертывается социа

листическое соревнование за повышение 
производительности труда, за снижение 
себестоимости строительства. Для этого на 
.многих важных объектах нами организо
ваны комплексные строительные бригады. 
Практика проведения строительных работ 
в комплексе показала, что это выгодное и 
нужное дело. Об этом говорит опыт нашей 
работы.

До организации комплексных бригад 
мы работали разрозненно, группами по 
2—4 человека. И почти ежедневно можно 
было наблюдать такую картину. Рабочий 
день начался, а строители сидят без де
ла. Оказывается, нет рейки для настилки 
полов, и плотники ждут ее доставки. За 
другую работу строители не берутся: она 
менее выгодна и не предусмотрена наря
дом. Плотники ждут до тех пор, пока не 
доставят рейки. То же самое происходит и 
с другими строителями.

Подобного положения не стало тог
да, когда была организована комплек
сная бригада. Мы стали отвечать за весь 
объем работ, «выгодных» и «невыгодных» 
операций не стало. Вот как, например, 
работала бригада на строительстве объек
та для артели «Керамик». После составле
ния калькуляции на строительные рабо
ты мы с первого дня месяца приступили 
к выполнению их. Теперь строители не 
простаивали без дела: нет одного материа
ла, рабочие переключаются на другой 
объект. Имея калькуляцию, мы точно вы
полняем ее.

Когда месяц прошел, то оказалось, что
все работы выполнены, простоев почти не 
было. Производительность труда значи
тельно возросла. Коллектив комплексной 
бригады выполнял производственные зада
ния на 160—180 процентов.

Повысилась заинтересованность каждого 
члена комплексной бригады в результатах 
коллективного труда. Ведь невыполнение 
одной из работ ведет к снижению произ
водительности труда всей бригады и в 
уменьшению заработка.

Организация комплексных бригад повы
сила материальную заинтересованность 
строителей. Заработки возросли. Если 
раньше плотники получали 500—600 руб
лей в месяц, то теперь зарабатывают 
900—1.100 рублей. А между тем, мы не 
перерасходуем фонда заработной платы, а, 
наоборот, даем экономию.

Было бы неправильно сказать, что ор
ганизация комплексных бригад — простое 
дело. Мы преодолели много трудностей, 
пока добились успеха. На первых порах 
дело шло туго: мы не умели правильно 
организовать труд, некоторые строители 
не верили в успех комплексной бригады. 
Были и разговоры о том, что заработки 
рабочих должны снизиться. Но все это 
пройдено, и новое у нас привилось прочно.

Однако нужно сказать, что в нашей ра
боте еще не изжиты серьезные недостат
ки. Основной из них — в несвоевремен
ной обеспеченности бригады строительны
ми материалами. По этой причине еще 
случаются простои рабочих. Узок фронт 
работ. Руководители стройуправления тре
ста «Томскстрой» должны принять все 
меры для того, чтобы устранить эти не
достатки. Тогда наша комплексная брига
да будет выполнять производственные за
дания на 180—200 процентов.

Призываем строителей нашей области 
смелее переходить на работу комплексны
ми бригадами. Это дело выгодное.

Г. ГЕТТЕ,
бригадир комплексной бригады плот

ников треста «Томскстрой».

Р а с т е т  п р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  т р у д а
В январе прошлого года на строитель

стве общежития пединститута была созда
на первая комплексная бригада каменщи
ков под руководством нашего лучшего 
бригадира Александра Абрамовича Вольфа. 
До начала работы бригада получила каль
куляцию стоимости одного кубометра клад
ки, всесторонне ее обсудила, были внесе
ны и ценные предложения.

Опыт показал, что при составлении 
калькуляции необходимо тщательно пред
усмотреть все виды работ по заранее уже 
намеченному плану. Без предварительного 
определения объемов работ невозможно 
составить реальную калькуляцию. На это 
требуется, конечно, немало времени. Зато 
потом мастер или прораб освобождается от 
чрезвычайно трудоемкой работы по выпол
нению нарядов с большим перечнем часто 
повторяющихся видов работ. Значительно 
упрощается п приемка кладки.

Работа комплексной бригадой создала 
благоприятные условия для развития со
циалистического соревнования. Если рань
ше соревнование организовывалось фор
мально, то теперь соревнование оживи
лось.. Учет стал проще, итоги стали подво
диться регулярно.

В нашем стройуправлении в настоящее 
время работают четыре комплексные 
бригады: две бригады каменщиков и две 
бригады плотников. В апреле на строи
тельстве 4-х и 12-квартирных домов 
на улице Пролетарской работали одновре
менно 2 комплексные бригады каменщи
ков: бригада тов. Вольфа и вновь органи
зованная бригада, во главе которой ка
менщик тов. Крайсман, воспитанник тов. 
Вольфа. С первых же дней работы между 
бригадами завязалась упорная борьба за 
первенство в социалистическом соревнова
нии. На первое место бригады выходили 
попеременно. К концу месяца бригады 
пришли почти с одинаковыми показателя
ми в работе. Каждый рабочий заработал в 
день в среднем по 42—44 рубля. При 
этом следует отметить, что при более чет
кой организации доставки материалов, 
результаты работы бригад были бы еще 
лучше.

Большое преимущество комплексных 
бригад заключается еще и в там, что в 
лице бригадира мастер и прораб имеют 
помощника, который во многом освобож
дает их от необходимости неизбежных пе
рестановок людей в процессе работы. Это 
все решает сам бригадир. Вот как, напри
мер, организована работа в бригаде камен

щиков тов. Вольфа. На 8 каменщиков
приходится 3 плотника, 6—7 разнорабо
чих и 1 моторист. Каменщики работают 
вместе, и это позволяет двум разнорабо
чим своевременно подавать им раствор.

Фронт работы на завтра готовится пос
ле окончания рабочего дня. Плотники 
делают леса и подмостки, рабочие заготов
ляют кирпич. Если в течение дня брига
дир видит, что плотники не справляются 
с работой, он выделяет на помощь им од
ного—двух каменщиков; плотники же в 
свободное время участвуют в кладке. Иной 
раз и плотники, и каменщики не ленятся 
сами подбросить кирпич или раствор, если 
подсобники не успевают. Дисциплина в 
комплексных бригадах значительно улуч
шилась. Все знают: нерадивых в бригаде 
не потерпят, лодырям в бригаде нет ме
ста. Все члены бригады стараются рабо
тать лучше, постоянно изыскивают резер
вы для более высокопроизводительного 
труда.

В бригаде каменщиков тов. Вольфа 
четко организован труд подсобных рабочих 
тт. Адам и Казлаускайте, успевающих за 
быстро работающими каменщиками тт. 
Шнайдером, Генингом, Дегтяревым, Ви- 
людтом и другими. Быстро и прочно уста
навливают подмостки плотники тт. Юре- 
вичус, Бринявичус и Гамершмидт. Мото
рист тов. Стаселевичус хорошо управляет 
подъемником.

Так же организована работа и в осталь
ных комплексных бригадах стройуправле
ния № 1. В ближайшее время намечается 
организовать еще три комплексных брига
ды отделочных работ, в которые войдут 
штукатуры, маляры, плотник-столяр, под
собные рабочие и мотористы.

Высокопроизводительной работе ком
плексных бригад мешает еще ряд недо
статков в организации производства. От
стаем мы со своевременным изготовлением 
столярных и железобетонных изделий; ра- 
створо'бетонный узел работает неритмич
но. Качество раствора бывает нередко 
очень низким из-за плохого качества 
песка. С большим опозданием нам 
выделяется техническая документация. 
Все эго, конечно, отрицательно сказывает
ся на работе комплексных брига-д. Нужно 
приложить все усилия к тому, чтобы лик
видировать недостатки.

В. ШТЕЙНБРЕХЕР, 
старший прораб стройуправления № 1 

треста «Томскстрой».

На одном из объектов Томского 
строительного треста «Томск
строй» работает комплексная 
бригада, которой руководит 
А. А. Вольф. Новая организация 
труда положительно сказалась на 
темпах работы. Коллектив брига
ды систематически выполняет 
нормы выработки на 1 5 0 —190 
процентов. При старой организа
ции труда, когда каменщики ра
ботали отдельными звеньями, та
кие темпы были невозможны.

1 Комплексная бригада тов. Воль
фа — первая бригада такого типа, 
созданная в нашей области.

На снимке: комплексная брига
да каменщиков за работой. Край
ний справа — бригадир А. А. 
Вольф.

Фото Ф. Хитриневича.

СУЩЕСТВУЮЩАЯ практика органи
зации специализированных бригад и 
звеньев по видам работ (земляных, 

бетонных, каменных, плотничных,. штука
турных, малярных и т. д.) не обеспечива
ет высоких производственных показателей. 
При специализированных бригадах и 
звеньях неизбежны простои из-за посто- 
•фгного изменения фронта работ и усло
вий труда. Специализированные бригады 
и звенья затрудняют маневрирование ра
бочей силой, вызывают трудно устрани
мые неполадки в процессе труда различ
ных специализированных бригад на об
щее! фронте работ.

Строителям известно, как трудно согла
совать работу каменщиков и плотников в 
процессе кладки стен здания. Велики про
стои каменщиков из-за переустройства 
подмостков, несмотря даже на то, что 
бригада работает на двух захватах. Ма
ляры и штукатуры простаивают из-за 
неподготовленности фронта работ. 
-Кроме тога, выполнение штукатурных 
и- малярных работ различными спе
циализированными бригадами неизбежно 
вызывает жалобы маляров на плохую 
штукатурную поверхность под окраску, и 
жалобы чаще всего справедливы. Можно 
привести еще очень много фактов, пока
зывающих несовершенство организации 
труда рабочих специализированными 
бригадами и звеньями.

В настоящее время появился новый спо. 
фб организации труда строителей — ком
плексные бригады, созданием которых 
строители стали заниматься совсем недав
но. Так, в нашем Министерстве по-настоя
щему за организацию комплексных бригад 
взялись только в 1954 году. Однако до 
сих пор этот метод не получил широкого 
распространения и не стал основным ме
тодом организации труда строителен.

Что такое комплексная бригада, в чем 
ее положительные стороны? Комплексные 
бригады могут создаваться для выполне
ния всех видов технологически между со
бою связанных строительных работ, По

Комплексная бригада— основа успеха
этому целесообразным признается создание 
основных комплексных бригад. Их не
сколько.

Комплексная бригада по устройству 
фундаментов подчищает траншеи и котло
ваны после работы землеройных машин, 
рост траншеи для фундаментов под стены 
подвалов, крепит траншеи и котлованы, 
устраивает основания под фундаменты и 
выполняет другие сопутствующие ра
боты. В состав такой бригады должны 
быть включены рабочие, могущие выпол
нять бетонные, плотничные и земляные 
работы, а в некоторых случаях и камен
ные. Бригада выполняет весь комплекс 
работ от начала до конца.

Второй вид — комплексная бригада для 
производства каменных работ. Она возво
дит стены, заполняет оконные проемы го
товыми блоками, укладывает балки и на
каты перекрытий (сборных железобетон
ных н деревянных) и т. д. Бригада вы
полняет все основные и вспомогательные 
работы, в том числе подачу кирпича, ра
створа, оконных заполнений, балок и на
катов к подъемному механизму и от 
подъемного механизма к месту укладки. 
Таким образом, все материалы для брига
ды доставляются на объект в зону дейст
вия подъемного механизма, а дальнейшая 
транспортировка их ведется членами 
бригады. Отсюда ясно, что комплексная 
бригада с работой других строителей на 
объекте не связана.

Практикуется организация комплексной 
бригады но плотничным работам. Эта 
бригада устанавливает стропила, настила
ет кровлю из штучных материалов или 
рулонных, засыпает перекрытия и настил 
полов, заполняет дверные проемы и вы
полняет все остальные работы, связанные 
с деревянными конструкциями. Эта же 
бригада производит все транспортные л 
другие вспомогательные работы. ■ . ■

И, наконец, целесообразно иметь ком
плексные бригады по внутренним сантех
ническим работам и комплексные бригады 
по отделочным работам, включающие шту
катуров, маляров, мотористов растворона
сосных установок.

■Здесь приведены только примеры орга
низации некоторых комплексных бригад. 
По аналогии с ними могут быть созданы 
бригады и на других работах (монтаж же
лезобетонных конструкций, устройство до
рог и т. д.). Опыт показал, что в наших 
производственных условиях количество ра
бочих в комплексной бригаде должно быть 
25—30 человек.

До начала работы на объекте комплекс
ной бригаде выписывается наряд на рабо
ту. Причем это делается не так, как обыч
но. Вот пример. Возьмем бригаду камен- 
ных работ. Для нее наряд составляется на 
единицу готовой продукции — в данном 
случае на один кубический метр кирпич
ной кладки. В стоимость кирпичной клад
ки включаются все работы, в том числе 
вспомогательные. Для этого предваритель
но составляется калькуляция, в которой 
учитываются все составные объемы основ
ных п вспомогательных работ (кирпичная 
кладка, устройство подмостков и огражде
ний, подача материалов, монтаж сборных 
железобетонных элементов и т. д.). Общая 
стоимость всех работ делится на количе
ство основных работ и, таким образом, оп
ределяется стоимость одного кубометра 
кирпичной кладки стен.

Калькуляция служит обязательным при
ложением к наряду. При выполнении 
бригадой какой-либо случайной или не
предвиденной работы она учитывается 
по отдельному наряду.

По такому же принципу на единицу ко
нечной Готовой продукции выписываются 
наряды и другим комплексным бригадам. 
Например, на один кубометр фундаментов, 
на один квадратный метр оштукатурен

ной и окрашенной поверхности, на один 
квадратный метр кровли и т. д.

Преимущества организации строитель
ных работ комплексными бригадами вели
ки. Резко возрастает производительность 
труда. Например, производительность тру
да рабочих комплексной бригады тов. 
Вольфа в этом году по сравнению с прош
лым возросла в 1,3 раза. Если в 1955 го
ду бригада выполняла нормы выработки в 
среднем на 135 процентов, то в январе— 
апреле этого года — на 180 процентов. 
Таков же рост производительности труда 
и в других комплексных бригадах.

При работе комплексными бригадами 
повышается квалификация строителей. 
Подсобные рабочие овладевают вторыми и 
третьими специальностями, что ведет к 
повышению производительности труда. 
Значительно возрастают заработки рабочих 
за счет уплотнения рабочего дня, роста 
квалификация. Так, средний заработок ка
менщика тов. Велюдта при включении в 
комплексную бригаду возрос с 611 до 
1.181 рубля в месяц, плотника тов. Бри- 
нявичуса—с 731 до 1.029 рублей в ме
сяц. При этом упорядочивается оплата 
труда строителей. Все выполняемые рабо
ты заранее учтены в калькуляции.

При новой организации труда улуч
шается руководство строителями. Десят
ник или прораб руководят комплексной 
бригадой только через бригадира. Единст
венным распорядителем внутри бригады 
является бригадир и подчиненные ему 
звеньевые. Понятно, что бригадиром ком
плексной бригады подбирается наиболее 
квалифицированный рабочий или мастер. 
Руководящий работами на объекте десят
ник или прораб освобождается от необхо
димости выписывать и закрывать огром
ное количество нарядов и лично занимать
ся расстановкой н перестановкой рабочих, 
выдачей рабочим заданий и т. д. Со все
ми этими делами хорошо справляется

бригадир комплексной бритады, а у десят
ника остается время для изучения проек
та., он может больше уделять внимания 
контролю за качеством выполняемых ра
бот, оказывать помощь бригадирам в на
лаживании более четкой и производитель
ной работы комплексных бригад.

Организация комплексных бригад 
вполне оправдывает себя, дает большой 
экономический эффект — об этом с оче
видностью говорит опыт нашей работы. 
Вместе с тем, организация труда комплек
сными бригадами требует повышения 
уровня руководства строителями. Успеш
ная работа бригад может быть обеспечена 
только в результате серьезной организаци
онно-технической подготовки объекта пе
ред началом работы, бесперебойным снаб
жением материалами, четкой работой ма
шин и механизмов, обслуживающих брига
ду.

Мы твердо решили перейти на работу 
комплексными бригадами на всех объек
тах. В Томском стройуправлении треста 
«Томскстрой» сейчас 4 комплексных брига
ды, в которых занято 64 человека, т. е. 
меньше 20 процентов всех рабочих основ
ного производства. Нам нужно иметь в 
комплексных бригадах 75—80 процентов 
всех рабочих. Поэтому в самые ближай
шие дни будет создано еще 3 комплексных 
бригады отделочных работ, в которые вой
дет до 60 человек. Работу по созданию 
комплексных бригад нам предстоит про
должить для того, чтобы охватить все ос
новные строительно-монтажные работы 
комплексными бригадами. Это поможет ко
ренным образом улучшить организацию 
работ на объектах.

В работе созданных комплексных 
бригад есть еще много серьезных недостат
ков. Это простои рабочих, связанные, 
главным образом, с недостатками материа
лов. Но мы уверены, что создание ком
плексных бригад—один из основных пу
тей улучшения работы строителей.

С. ТИМОФЕЕВ, 
главный инженер треста «Томскстрой»,

В Томске самые ранние овощи выра
щены в теплице треста столовых. Сбор 
первых огурцов был проведен в конце 
марта. За два месяца коллектив тепли
цы для столовых города дал около трех 
тонн зеленого лука и более двух тонн 
огурцов. Сейчас уже получено более 13 
килограммов овощей с квадратного мет
ра теплицы при годовом плане 12 кило
граммов. В теплице выращиваются 
огурцы девяти сортов: тепличный ле
нинградский, корейский, клннский и 
другие. Особый интерес представляют 
самоопыляющиеся сорта огурцов — те
леграф и китайский длинный, длина 
которого достигает 60 сантиметров, а 
также интересен гибрид №  6 (салат
ный), вес которого достигает двух с 
половиной килограммов.

На снимке: агроном теплицы Г. И. 
Горбунов измеряет огурец китайский 
длинный. Название вполне оправдано— 
длина огурца 60 сантиметров.

Фото Ф. Хитриневича.

С П О Р Т

Ф инал го р о д с ко го  
проф сош зио-ком сом ольского  

кросса
Финал весеннего городского профсоюз

но-комсомольского., кросса, состоявшийся 
в воскресенье в Лагерном саду, был 
первой серьезной пробой сил легкоатлетов 
Томска.

В соревнованиях приняло участие бо
лее 600 спортсменов. В ходе соревнова
ний многие спортсмены достигли высоких 
результатов.

Первыми в борьбу вступают учащиеся 
школ и средних специальных учебных 
заведений. Победительница в беге на 500 
метров среди девушек ученица школы 
Л? 31 Домрачева показала время 1 мину
ту 32,1 секуры’.

В беге на 500 метров для спортсменов... 
.младшего школьного возраста первым 
пришел Миханошин (средняя школа № 1) 
с результатом 1 минута 23,5 секунды.

Бег на 800 метров для девушек стар
шего возраста принес успех представи
тельнице школы, № 8 Кульковой, прошед
шей дистанцию за 2 минуты 42,1 секун
ды.

Острая борьба развернулась за призо
вые места на дистанции 1.500 метров 
среди юношей. Все три призовые места 
выиграли юноши школы 3*15 31. Время 
победителя Умбраса — 4 минуты 36,7 
секуры; второе место занял Гришин, 
третье — Капитонов.

На дистанции 800 метров для жен
щин победила учащаяся машинострои
тельного техникума Кононова. Ее время 
— 2 минуты 3i,7 секунды.

Лучшее время на дпетанцпи 1.500 мет
ров для мужчин показал представитель 
завода режущих инструментов Иванов. Он 
финишировал с результатом 4 минуты
15,7 секунды.

Большой интерес вызвал пятикиломет
ровый кросс. Сразу после старта вперед 
выходит спортсмен завода режущих ин
струментов Малышев. Он неуклонно уве
личивает разрыв и финиширует с хоро
шим результатом — 15 минут 35,5 се
кунды.

В командном зачете по второй группе 
(средние специальные учебные заведения) 
общее первое место заняла команда лесо
технического техникума. На второе место 
вышла команда машиностроительного 
техникума; на третье — легкоатлеты 
электромеханического техникума.

По третьей группе (промышленные 
предприятия и учреждения) победителем 
оказалась команда завода режущих ин
струментов. Второе место завоевала 
команда завода «Томкабель». На третьем 
месте — спортсмены завода резиновой 
обуви.

Среди команд четвертой группы (сред
ние школы, ремесленные училища) побе
ду одержали легкоатлеты средней школы 
№ 8. На втором месте — спортсмены се
милетней школы Л! 31. Третье место 
заняли физкультурники средней школы 
№ 47,

К. ВИМБОРАС, 
судья соревнований.

Шлюпочные соревнования
В воскресенье в Томске состоялось 

открытие сезона шлюпочного спорта и 
проходили городские соревнования по 
гребно-парусному спорту «а приз мор-, 
ского клуба ДОСААФ.

В соревнованиях приняли участие 
команды политехнического института, 
университета, строительного института 
и технического училища.

Гонки проходили на дистанции для 
мужчин 10 кабельтовых, для женщин — 
4 кабельтовых (один кабельтов— 1£5,2 
метра).

Первенство города завоевали про
шлогодние победители — мужская 
команда политехнического института 
(старшина шлюпки Г. Квашнин) и жен
ская команда политехнического инсти
тута (старшина Хитриневич).

Победителям был вручен переходя
щий приз морского клуба.

В, КАЗАНЦЕВ,
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З А Я В Л Е Н И Е  ГИ М О Л Л Е  
ПО ПРИБЫТИИ В ПАРИЖ

ПАРИЖ, 20 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс, по возвращении в 
Париж из Москвы председатель Совета 
министров Ги Молле заявил в аэропорту 
представителям печати:

«Пессимисты, которые говорили, что 
франко-советские переговоры не дадут ни
каких конкретных результатов, к счастью, 
обманулись в своих ожиданиях.

Мои коллеги и я вернулись убежден
ными, что эти переговоры помогли устра

нению атмосферы недоверия, которая все 
еще существует, но которая постепенно 
исчезает».

«Я полностью убежден, что такие по
ездки полезны для дела мира», — доба
вил Ги Молле, выразив убеждение в «не
обходимости подобных контактов».

Ги Молле сказал, что он доложит пре
зиденту Республики Рене Еоти и прави
тельству о результатах своей поездки.

„Новый этап в международных
отношениях и

П е ч а т ь  с т р а н  н а р о д н о й  д е м о к р а т и и  

о б  и т о г а х  с о в е т с к о - ф р а н ц у з с к и х  п е р е г о в о р о в

ВАРШАВА, 20 мая. (ТАСС). Сегодня 
все центральные польские газеты публи
куют отчеты об окончании советско-фран
цузских переговоров в Москве и Заявле
ние о переговорах. «Трибуна люду» в за
головке пишет: «Совместное Заявление 
предусматривает продолжение усилий в 
целях достижения соглашения по вопросу 
разоружения и упрочения мира, заключе
ние долгосрочного торгового договора и 
расширение культурного сотрудничества 
между СССР и Францией. Советские госу
дарственные деятели приглашены в Па
риж». Печать единодушно подчеркивает, 
что переговоры в Москве способствовали 
делу укрепления всеобщего мира.

Заявление о советско-французских пе
реговорах, пишет газета «Жице Варша
вы», имеет большое значение, ибо оно яв
ляется началом возрождения сотрудниче
ства между Советским Союзом и Франци
ей. Оно создает реальные основы для до
стижения дальнейшей уверенности в том, 
что будет ликвидирована политика холод
ной войны, а также будет прекращена 
гонка вооружений. Вопреки всем пессими
стическим прогнозам, авторы которых за
ранее пророчили безрезультатность мо
сковских переговоров, визит французских 
государственных деятелей в Москву за
кончился несомненным успехом дела ми
ра. Все, кому дорого дело мира, все, кого 
радует изменение в международных отно
шениях в пользу ослабления напряженно
сти, оценивают московские переговоры как 
важный вклад в политику «духа Жене
вы».

БУХАРЕСТ, 20 мая. (ТАСС). Все сего
дняшние центральные газеты под круп
ными заголовками опубликовали Заявле
ние о советско-французских переговорах 
и другие материалы, связанные с пребы
ванием в Москве председателя Совета ми
нистров Франции Ги Молле и министра 
иностранных дел Кристиана Пино.

БУДАПЕШТ, 20 мая. (ТАСС). Венгер
ская печать с большим вниманием следила 
за ходом франко-советских переговоров в 
Москве, подробно информируя о них своих 
читателей. Сегодня газеты «Сабад неп», 
«Мадьяр немзет», «Непсава», «Сабад 
ифьюшаг» и другие центральные газеты 
горячо приветствуют итоги этих перегово
ров.

Все газеты печатают сегодня на первых 
страницах под крупными заголовками За

явление о переговорах, сопровождая его 
многочисленными комментариями своих 
московских корреспондентов. Газеты под
черкивают огромное значение переговоров, 
направленных на укрепление мира и меж
дународного сотрудничества и являющих
ся новым убедительным доказательством 
возможности мирного сосуществования и 
сотрудничества государств с различными 
политическими и экономическими систе
мами.

Переговоры, пишет газета «Сабад неп», 
закончились большим успехом. Они еще 
раз доказали, что при наличии доброй 
воли можно найти пути для сотрудниче
ства даже в том случае, если у сторон 
есть разногласия по различным вопросам.

ТИРАНА, 20 мая. (ТАСС). Албанские 
газеты публикуют на первых полосах под 
крупными заголовками Заявление о пере
говорах Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева и 
первого заместителя Председателя Совета 
Министров и Министра иностранных дел 
СССР В. М. Молотова с председателем Со
вета министров Французской Республики 
Ги Молле и министром иностранных дел 
К. Пино,

БЕРЛИН, 20 мая. (ТАСС). Печать Гер
манской Демократической Республики ши
роко освещает окончание советско-фран
цузских переговоров в Москве. Газеты 
единодушно подчеркивают успех этих пе
реговоров, а также их исключительно 
большое значение для укрепления мира во 
всем мире и дальнейшего ослабления на
пряженности в международных отношени
ях.

Газета «Нрйрс Дейчланд» опубликовала 
полный текст Заявления о переговорах 
между государственными руководителями 
Советского Союза и Франции, а также 
другие материалы, связанные с пребыва
нием Ги Молле и Кристиана Пино в Мо
скве.

Газета «Нейес Дейчланд» выделяет то 
место из совместного советско-француз
ского Заявления, где подчеркивается боль
шое значение проблемы разоружения как 
неотложной международной задачи, реше
ние которой сыграет исключительно важ
ную роль в деле, уменьшения междуна
родной напряженности, укрепления дове
рия и облегчения бремени военных расхо
дов.

ПАРИЖ, 21 мая. (ТАСС). Сообщения о 
завершении франко-советских переговоров 
и комментарии на эту тему занимают 
центральное место на страницах париж
ских газет.

По словам газеты «Фигаро», «полити
ческое содержание переговоров заключено 
в документе, который является одновре
менно заявлением о намерениях и пере
числением проблем, которые были затро
нуты в Москве».

Французские министры, продолжает 
«Фигаро», «объяснили нашу политику — 
это было полезно. Они лучше поняли не
которые стороны дипломатической дея
тельности Советского Союза. Это также 
было необходимо».

Газета «Комба» отмечает, что по воз
вращении из Москвы глава правительства 
Ги Молле выразил свое полное удовлетво
рение результатами переговоров.

«Ни иллюзий, ни разочарований» — 
так оценивает результаты переговоров 
газета «Пошолер де Пари».

Газета считает, что «наиболее ощути
мый результат переговоров относится к 
области франко-советской торговли и 
культурных связей».

Газета «Фран-тирер» опубликовала ин
тервью, которое дал Ги Молле ее коррес
понденту в самолете во время возвраще
ния из Москвы в Париж. Отвечая на во
просы корреспондента, Ги Молле сказал, 
что, выезжая в Москву, он «не питал 
иллюзий». «Я должен сказать, — продол
жал Ги Молле, — что в конкретном пла
не достигнуты результаты, конечно, вы

ше тех, на которые я надеялся при отъез
де. Важным является то, чего мы доби
лись в экономическом плане. То, чего мы 
добились в культурном плане, является 
важным в психологическом отношении. 
Личные контакты, которые мы установим 
в ближайшее время, могут иметь глубокие 
последствия». Затем Ги Молле выразил 
убеждение, что необходимы дальнейшие 
шаги, «чтобы добиться уменьшения недо
верия» в отношениях между странами.

Оценивая результаты поездки француз
ских государственных деятелей в Москву, 
газета «Либерасьон» пишет: «Не будет
преувеличением сказать, что эта поездка 
открывает новый этап в международных 
отношениях. Свежий воздух уносит пред
рассудки и опасения, которые в течение 
длительного времени отравляли эти отно
шения. Возрождается старая дружба. 
Вновь доказана польза прямых контак
тов...».

«Конечно, — продолжает газета, — 
французские социалисты и русские ком
мунисты не навязывали друг другу своих 
мнений, но они установили, что могут 
найти общий язык и добиться общих це
лей... Это хорошее предзнаменование для 
всего мира...»

Газета «Юманите» опубликовала под
робные сообщения своих корреспондентов 
под крупным заголовком: «Положитель
ный итог московских переговоров... В за
ключительном заявлении отмечается общ
ность взглядов двух правительств на мно
гие проблемы, касающиеся дела мира».

Помощь Советского Союза населению 
Афганистана, пострадавшему от наводнения

КАБУЛ, 21 мая. (ТАСС). Вчера первый 
секретарь советского Посольства в Афга
нистане М. А. Богачев посетил Общество 
Красного Полумесяца Афганистана и по 
просьбе советского Общества Красного

Креста и Красного Полумесяца передал 
20 тысяч афгани в фонд пострадавшему 
от наводнения населению района Чехан- 
сур. Общество с благодарностью приняло 
эту помощь.

Строительство научно-исследовательского атомного 
центра в Болгарии

*

Франция и СССР стали ближе друг к другу

„Переговоры открыли новую страницу 
в истории советско-французских отношений*1

ПЕКИН, 21 мая. (ТАСС). Итоги франко
советских переговоров находятся в цент
ре внимания китайской печати.

Газета «Жэньминьжибао» в передовой 
статье, озаглавленной «Новое развитие 
советско-французских отношений», под
черкивает, что эти переговоры содейство
вали взаимопониманию и сближению то
чек зрения между СССР и Францией, со
действовали дальнейшему ослаблению меж
дународной напряженности. Успех пере
говоров, пишет газета, был обеспечен 
дружбой советского и французского наро
дов, их стремлением к сотрудничеству.

Этот успех, отмечает далее «Жэньминь
жибао», явился результатом мирной внеш
ней политики, твердо проводимой Совет
ским правительством, и в то же время 
был достигнут благодаря стремлению 
французского правительства к ослаблению 
международной напряженности. Итоги со
ветско-французских переговоров открыва

ют новый этап в отношениях между СССР 
и Францией, развитие которых оказывает 
благоприятное влияние на дальнейшее 
смягчение международной напряженности.

Комментируя закончившиеся в Москве 
советско-французские переговоры, тянь
цзиньская газета «Дагунбао» в передовой 
статье «Укрепление сил мирного сосуще
ствования» также отмечает, что эти пе
реговоры открыли новую страницу е ис
тории советско-французских отношений. 
Эти перегороры посеяли семена развития 
дружбы, которые могут дать обильные 
всходы. В течение нескольких дней, пи
шет газета, взоры всего мира были обра
щены к франко-советским переговорам, и 
сейчас народы испытывают удовлетворе
ние итогами этих переговоров. Мирное со
существование является основным тече
нием нашего времени. Результаты еозот- 
ско-французских переговоров укрепляют 
силы этого основного течения.

БЕЛГРАД, 21 мая. (ТАСС). Югослав
ские газеты «Борба» и «Политика» при
дают большое значение франко-советским 
переговорам в Москве. В передовой статье 
Париж в Москве» газета «Политика» 

пишет:
Успешно завершен еще один важный 

визит и миролюбивое дипломатическое 
действие: Ги Молле и Пино закончили пе
реговоры с советскими руководителями и 
опубликовано совместное Заявление, пред
ставляющее большой интерес... Оба пра
вительства общими усилиями сумели 
сблизить свои точки зрения в той мере, в 
какой это допускает их нынешняя поли
тика и как этого требует развитие собы
тий и сохранение мира.

— На вещи следует смотреть реально,
■ продолжает газета. — Между Востоком 

и Западом еще нет необходимого взаимно
му доверия. Об этом говорится и в мо
сковском сообщении. Это является естест
венным последствием ненормального поло
жения периода многолетней холодной вой
ны.

Именно поэтому переговоры между, Па
рижем и Москвой имеют большое значе
ние, так как они могут явиться одним из 
самых важных путей к постепенному 
сближению между Востоком и Западом.

В целом баланс, как нам кажется, яв
ляется положительным: Франция и СССР 
стали, ближе друг к другу, лучше понима
ют друг друга, сформулировали основы и 
рамки взаимного сотрудничества, что яв
ляется важным стимулом для европейского 
сближения.

Обе стороны довольны результатами 
переговоров, а так как они велись на 
платформе мира и сосуществования, то 
почему их не, могут приветствовать и.все 
те, кто борется за мир на основе сосуще
ствования? Таким образом, визит Парижа 
Москве и дальнейшие контакты, которые

будут результатом этих переговоров, явят
ся положительным элементом стабилиза
ции в процессе улучшения положения на 
нашем континенте.

Газета «Борба», комментируя франко
советские переговоры, пишет:

Понятно и вполне нормально, что за 
4 дня московских переговоров нельзя бы
ло решить все вопросы и установить раз
личия между советской и французской по
зициями по целому ряду международных 
проблем...

Первоочередное значение имеет тот 
факт, что московские переговоры прохо
дили в атмосфере искренности и обоюд
ного желания найти точки соприкоснове
ния, подтвердить общность взглядов по 
некоторым вопросам и открыть перспекти
вы для дальнейшего развития советско- 
французских отношений, которые, судя по 
коммюнике и заявлениям государственных 
деятелей, становятся все более гармониче
скими.

В более широком плане международных 
отношений, пишет далее газета, особое 
значение имеет тот факт, что установлен 
непосредственный контакт между совет
скими и французскими руководителями и 
тем. самым устранен еще один барьер на 
пути в сближению и сотрудничеству меж
ду народами. Сосуществование, о котором 
говорили французские и советские госу
дарственные деятели и которому оказы
вается полная поддержка в коммюнике, — 
теперь это уже не сосуществование в 
смысле взаимной терпимости и ненападе
ния, а сосуществование, в смысле благоже
лательного взаимопонимания, доверия и 
сотрудничества.

Мы можем лишь приветствовать даль
нейшие действия подобного рода, которые 
открывают путь к активному и конструк
тивному сотрудничеству между великими 
державами.

СОФИЯ, 21 мая. (ТАСС). Как передает 
Болгарское телеграфное агентство, в Бол
гарии началось строительство научно- 
исследовательского атомного центра. Здесь 
болгарские ученые смогут проводить ис

следования в области ядерной физики, 
чтобы внести свой вклад в дело развития 
атомной науки и использования атомной 
энергии в мирных целях.

Решение политического комитета Лиги 
арабских стран

БЕЙРУТ, 21 мая. (ТАСС). По сообще
нию корреспондента газеты «Ад-диар», 
политический комитет Лиги арабских 
стран принял рекомендацию о предостав
лении полной свободы действий арабским 
странам в вопросе о признании ими Ки
тайской Народной Республики.

Ссылаясь на заявление одного сирий

ского министра, корреспондент далее пи
шет, что в ближайшее время Сирия и 
Саудовская Аравия также признают КНР.

Американское посольство в Дамаске, 
отмечает далее корреспондент, предпри
нимает в настоящее время всяческие ша
ги для того, чтобы оттянуть признание 
КНР сирийским правительством.

США взорвали водородную бомбу в Тихом океане
НЬЮ-ЙОРК, 21 мая. (ТАСС). Американ

ские телеграфные агентства сообщают о 
том, что США вчера впервые осуществили 
взрыв с воздуха водородной бомбы на

атолле Бикини.
Бомба была сброшена с самолета 

«В-52», шедшего на высоте примерно 15 
тысяч метров.

Протесты в Японии против американских  
испытаний водородного оружия Ф 

на Тихом океане
ПЕКИН, 21 мая. (ТАСС). Как видно из 

сообщений японского радио, взрыв водо
родной бомбы, произведенный вчера Сое
диненными Штатами в районе Тихого 
океана, вызвал широкую волну протестов 
среди японской общественности.

В сообщениях говорится, что Совет 
борьбы за запрещение атомного и водород
ного оружия города Хиросима направил в 
связи с этим телеграмму протеста прези
денту США Эйзенхауэру. Одновременно 
Совет опубликовал заявление, в котором 
говорится, что население Хиросимы будет 
и впредь вместе со всем миролюбивым че
ловечеством 'вести борьбу за запрещение 
атомного и водородного оружия.

С заявлением протеста по поводу аме
риканских испытаний водородной бомбы 
выступил сегодня генеральный секретарь

Японского совета борьбы за запрещение 
атомного и водородного оружия Ясуи, ко
торый выразил сожаление в связи с тем, 
что США игнорировали протесты японской 
и мировой общественности. Он призвал 
к принятию конкретных мер с тем, чтобы 
великие державы быстрее заключили со
глашение о запрещении атомного и водо
родного оружия, увязав его с вопросом о 
сокращении вооружений.

В сообщениях указывается также, что 
взрыв Соединенными Штатами водородной 
бомбы в районе Тихого океана вызвал 
протесты среди японских рыбопромышлен
ных кругов. Представитель этих кругов 
Исао Коиде заявил сегодня, что нынешние 
испытания Соединенными Штатами водо
родного оружия наносят серьезный ущерб 
японскому рыболовному промыслу.

Заявление принца Нородома Сианука

Открытие „сезона советских кинофильмов“ в Лондоне
ЛОНДОН, 21 мая. (ТАСС). Вчера в лон

донском кинотеатре «Нэшнл филмтеатр» 
показом кинокартины «Отелло» открылся 
семинедельный «сезон советских филь

мов», организованный британским инсти
тутом кинематографии. Во время этого 
кинофестиваля английские зрители увидят 
двадцать пять советских кинофильмов.

Заявление министра иностранных дел Судана
БЕЙРУТ, 21 мая. (ТАСС). По сообще

нию дамасского радио, министр иностран
ных дел Судана Мубарак Зарук заявил 
вчера корреспонденту арабского информа-

не присоединится к багдадскому или к 
какому-либо иному пакту. В этом вопросе, 
сказал он, между суданскими партиями

ционного агентства в Бейруте, что Судан! существует полное единство.

ДЕЛИ, 21 мая. (ТАСС). Принц Нородом 
Сианук, направляющийся в Европу, сего
дня покинул столицу Индии. На аэродроме 
Сианук заявил представителям печати, 
что он был рад встретиться с премьер- 
министром Неру и обсудить с ним вопро
сы, представляющие интерес для обеих 
стран, в том числе положение в Индо
китае.

Нородом Сианук сказал, что он надеет
ся посетить Советский Союз и пробыть 
там неделю. Камбоджа, сказал он, рассчи
тывает получить экономическую помощь 
от Советского Союза и Польши, в частно
сти сельскохозяйственные машины. В 
своем выступлении Сианук выразил удов
летворение дружественными отношения
ми, установившимися между Камбоджей я 
Китайской Народной Республикой.

-□ □ □ -
Извещения

24 мая, в 7 часов вечера, в библио
теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный пер., 5) для самостоятельно 
изучающих материалы XX съезда 
КПСС состоится лекция на тему: «Мар. 
ксизм-ленинизм о роли народных масс 
и личности в истории». Читает доцент 
Абрамович А. Е.

V
25 мая, в 7 часов вечера, в библио

теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный пер., 5) для изучающих вопро
сы технического прогресса в промыш
ленности состоится лекция на тему: 
«Атомная энергия и перспективы ее ис
пользования в народном хозяйстве». 
Читает профессор Вергунас Ф. И.

V
24 мая, в 7 часов 30 минут вечера, 

в библиотеке Томского горкома КПСС

(Кооперативный пер., 5) для руководи
телей агитколлективов и агитаторов го
рода состоится лекция на тему: «О
международном положении Советского 
Союза».

Читает лектор горкома КПСС Н. П. 
Нечухрин.

V
23 мая, в 8 часов вечера, в област

ном лектории состоится лекция на тему: 
«Руководящая и направляющая роль 
КПСС в развитии советской литерату
ры». Читает доцент, кандидат фило
логических наук Бабушкин Н. Ф..

V
24 мая, в 8 часов вечера, в областном 

лектории состоится лекция на тему: 
«Клещевой энцефалит и его предуп
реждение». Читает профессор Кар
пов С. П.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
23 мая — «Доктор».
24 мая — «В нашем доме».
25 мая — «Доктор».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

23 мая—новый художественный фильм 
«Дело №  306». Сеансы: 10-35, 12-10,
1-45. 3-20, 4-55, 6-30, 8-05,9-40.11-15. 
Для детей — мультипликационные цвет
ные фильмы: «Петушок-золотой гребе
шок», «Храбрый заяц», «Ореховый пру
тик», «Дудочка и кувшинчик». Сеанс в 
9 час. утра.

Клуб имени Сталина. 23 мая — 
«Первый эшелон». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

24 мая — «Дело №  306». Сеансы: 
3, л-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 23 и 24 мая — «Дело 
№  306». Сеансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 
4-20, 6, 7-40, 9-20, 11. Малый зал — 
«Последний раунд». Сеансы: 9, 11, 1,
3, 5, 7. 9, 10-40. Для детей в 9 часов 
утра' — «Васек Трубачев и его товари
щи» .

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики в плотники. Одинокие обеспечи
ваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 , отдел кадров (автобусная ос
тановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту). 5 —4

Монтажному участку «Востоктехмон- 
таж» требуются: слесари-монтажники,
электросварщики, газорезчики, подруч
ные рабочие.

Обращаться по телефону 30-54, до
полнительно ОКС. 2—1

Т 'О М С К А О  С Т У Д И й

Среда. 23 мая
19.00. Беседа врача, кандидата меди

цинских наук М. П. Лисовской «Про
филактика ангины». 19.15. Фильм-спек
такль «Егор Булычев и другие». 1 и 2 
серии. (Пьеса А. М Горького).

Четверг, 24 мая
19.00. Передача «Томичи одобряют 

Заявление правительства СССР о раз
оружении». 19.10. Концерт из произве
дений французских композиторов. 
19.45. Передача для детей «Вырастим 
богатый урожай!». 20.00. Художествен
ный фильм «Первый эшелон».

Строительному тресту № 97 для ра
боты 6 г. Томске требуются: опытные
инженеры-строители на должность на
чальника и заместителя начальника про
изводственно-технического отдела, на
чальник планового отдела, старшие про
рабы.

Обращаться: г. Томск, улица Артема, 
телефон 57-74.

Томскому пивзаводу требуются: инже
нер или техник-строитель, рабочие в 
цехи и на строительство, жестянщик.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16, отдел кадров.

2—2

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 22 мая выпустила на экраны города специальный

выпуск киножурнала
„ Н О В О С Т И  Д Н Я "

Пребывание Н. А. Булганина и Н. G. Хрущева в Англии

С 1 СЕНТЯБРЯ НАЧИНАЕТ ЗАНЯТИЯ
НОВОСИБИРСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ КОНСЕРВАТОРИЯ

ОТКРЫТ ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИЙ НА ФАКУЛЬТЕТЫ:
вокальны й,

дириж ерско-хоровой,
ф ортепианны й,

оркестровы й и 
класс баяна.

Условия поступления общие для специальных вузов.
Письма и запросы следует направлять по адресу: г. Новосибирск, 

Советская ул., 31.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную рабо
ту требуются: инженер-строитель, элек
тросварщик, токарь 7-го разряда, сле
сари, грузчики, курьер.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров. 3—3

Теплоэлектропроекту требуются: ин
женер по оборудованию, знакомый с 
изысканиями и капитальным строитель
ством, табельщица, копировщицы, двор
ник и разнорабочие на капитальное 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49. в отдел кадров, с 9 до 
12 часов дня. 2 —1

Гр-ка Пономарева Лидия Денисовна, 
проживающая в г. Томске, улица Твер
ская, 58, кв. 3, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Пономаревым Владимиром 
Егоровичем, проживающим в г. Томске, 
поселок 3-й Черемошники, дом 9. кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 25 мая выпускает на экраны города новый 

художественный приключенческий фильм

Сценарий И. Луковского, постановка Д. Васильева.
В главных ролях: И. Переверзев, М. Астангов, Е. Измайлова и другие. 

Производство ордена Ленина киностудии .Мосфильм*, 1955 г

рабо-Требуются: прораб-строитель в 
чне на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, автотрест.

3—3

Детским яслям № 11 срочно требу
ются: разнорабочий, няня-прачка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30. 2—1

Адрес редакции: гор. Томск, проси 
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, швол в куль'

К301701

им._Ленина, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40 , отделов: партийной
ы — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61. зам. зав. издатель- 
■ бухгалтерии и отдели объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора топографии — 37-72.ствол — 52-2£

е, Томск, типография £& 2 Шышграфиздата. Тираж 72.000 экз. Заказ № 1971

А

К

vI

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


